
Идут отчеты R выборы

ПОЗАДИ 
МЕСЯЦ, 
ВПЕРЕДИ— 
ТРИ

‘Закончился первый месяц 
отчетов и выборов в группах, 
цеховых и первичных комсо
мольских организациях. На 
очередном заседании област
ного штаба по проведению от- 

•ртов и выборов подведены 
^тоги второго тура.

Сейчас идут последние соб
рания в группах. По цеховым 
и приравненным к ним ком
сомольским организациям про
ведено более половины соб
раний, провели отчетно-вы
борные собрания 27,7 процен
та первичных комсомольских 
организаций. В 22 городах 
области полностью прошли 
собрания в группах и в один
надцати — полностью собра
ния в цеховых комсомольских 
организациях. Но в ряде го
родов, например, в Алапаев
ске и Красноуральске, собра
ний в группах проведено чуть 
больше половины. Очень мало 
собраний в группах прошло в 
Ирбите — всего 10 процентов.

Показательно, что выше 
стала партийная прослойка 
среди групкомсоргов и сек
ретарей цеховых организаций. 
Это значит, что к активной ра
боте в комсомоле привлека
ются молодые коммунисты — 
люди, прошедшие хорошую 
школу общественной деятель
ности. А это, безусловно, ска
жется на организации комсо- 
Вольских дел.

- Областной штаб по отчетам 
и выборам отметил также, что 
наблюдается большая сменяе
мость среди групкомсоргов 
(41,5 процента), секретарей 
цеховых комсомольских орга
низаций (42 процента). В Ала
паевске, Красноуфимске, Ре
же сменяемость среди секре
тарей цеховых организаций 
составляет более 50 процен
тов, в Байкаловском и Шалин- 
ском районах — более 60 про
центов.

Среди качественных пока
зателей состава групкомсор
гов и секретарей цеховых ор
ганизаций важное место от
водится образовательному 
уровню. В целом по области, 
по сравнению с первым ту
ром отчетов и выборов, этот 
показатель стал выше, однако 
в ряде городов и во многих 
районах он значительно ниже 
среднего. Например, в Ивделе 
не избрано ни одного комс
орга с высшим или неполным 
высшим образованием. В то 
же время в среднем неплохо 
обстоит дело по образова
тельному уровню среди сек
ретарей первичных комсо
мольских организаций.

На заседании областного 
штаба заслушаны отчеты Ир
битского горкома и Белояр
ского райкома комсомола по 
проведению отчетов и выбо
ров. В частности, Ирбитскому 
райкому указано на отсутст
вие постоянного контроля с 
его стороны за ходом отчет
но-выборных собраний, на на
рушения уставных требований 
по структуре комсомольских 
организаций. Белоярскому 
райкому указано на низкую 
активность членов ВЛКСМ на 
отчетно-выборных собраниях.

Недостатки, вскрытые на за
седании областного штаба, 
показывают, что на отчетно- 
выборных собраниях, наряду 
с другими вопросами, следу
ет больше уделить внимания 
проблемам внутрисоюзной 
жизни.

Материалы, посвящен- 
А1ые отчетам и выборам в 
комсомольских организа
циях области, ЧИТ АЙТЕ 
НА 2-Й СТРАНИЦЕ.

В ДОБРЫЙ ПУТЬ, 
ЮНЫЕ
ИССЛЕДОВАТЕЛИ!

На днях в жизни стар
шеклассников свердлов
ских школ произошло ра
достное событие. В Доме 
политического просвеще
ния состоялось первое за
седание городского науч
ного общества учащихся.

Более тысячи юных делега
тов — членов городского науч
ного общества учащихся, 
школьных научных обществ со
брались, чтобы наметить даль
нейшие планы своей работы. В 
президиуме — известные уче
ные Свердловска, представите
ли партийных и советских ор
ганизаций, знатные рабочие.

Большой школьный праздник 
открыл* заведующий отделом 
науки и учебных заведений гор
кома КПСС В. Ф. Анохин. Он 
тепло поздравил собравшихся 
с замечательным событием — 
открытием городского научного 
общества, сказал о том боль
шом значении, которое должно 
сыграть городское общество в 
приобщении старшеклассников 
к научной работе.

С напутственным словом к 
ребятам обратился директор ин
ститута экологии растений и 
животных Уральского научного 
центра, академик С. С. Шварц. 
Он пожелал старшеклассникам

Комсомольский политпросвет

успехов в творческом поиске, 
отметил большую роль школь
ных научных обществ в под
готовке будущих ученых-иссле
дователей.

Аплодисментами встретили 
участники заседания выступле
ние знатного зубореза Урал
машзавода, члена ЦК КПСС, 
члена бюро горкома КПСС, Ге-, 
роя Социалистического Труда 

> А. И. Храмцова.
— Современное производст

во, — сказал А. И. Храмцов, — 
требует, чтобы каждый рабо
чий не только обладал всеми 
необходимыми знаниями, но и 
умел творчески мыслить. И в 
этом отношении многое, конеч
но, дает работа школьников в 
ваучных кружках.

Юных свердловчан поздрави
ли также и их сверстники из 
Челябинска — члены Челябин
ского городского школьного 
научного общества, которое су
ществует в этом городе уже 
10 лет.

Организаторами создания в 
Свердловске научного общества 
учащихся, которое начинает 
сейчас свою деятельность, 
явился координационный со
вет «Ученые — школе», город
ской отдел народного образо
вания, горком ВЛКСМ и Дворец : 
пионеров и школьников.

Цели и задачи научного об
щества — вовлечение школьни
ков старших классов в научно- 
исследовательскую работу, оз
накомление их с методами и 
приемами научных исследова
ний, подготовка к дальнейшей 
научной деятельности.

Занятия членов научного об
щества школьников будут вес
тись на базе высших учебных 
заведений и научно-исследова
тельских институтов города.

Л. ШТАУБ.

ТЕЛЕГРАФ 
УБОРОЧНОЙ 
СТРАДЫ

Ни на день не прекращается 
уборочная страда в хозяйствах 
Сысертского района, комбай
ны на полях здесь можно уви
деть даже в дождливую пого
ду. В борьбе за увеличение 
темпов осенне-полевых работ 
в районе умело используется 
весь «арсенал хлеборобских 
средств» — применяются мно
гократное переворачивание 
валков, способствующее более 
быстрому обсыханию колосьев, 
двойной < обмолот. Не забыли 
здесь о моральных и матери
альных стимулах поощрения 
механизаторов.

Благодаря четкой организа
ции труда, умелому использо
ванию техники, сысертцы об

ТВОЯ ГОЛУБАЯ ПЛАНЕТА

Дворец молодежи - пусковой объект

ИДЕТ УДАРНАЯ ДЕКАДА
Комсомольский штаб стройки, чтобы приблизить день 

окончания работ, объявил ударную декаду. В коллективах 
прошли рабочие и комсомольские собрания, на которых 
пересматривались обязательства, устанавливались сроки 
сдачи объектов.

По итогам социалистического соревнования, ежеднев
но подводимых во время декады, хороших показателей 
добиваются плотники Михаила Гея. Этот коллектив закан
чивает сейчас плотницкие работы в зрительном зале. В 
индивидуальном соревновании впереди идут строители 
С. Ковалев. С. Гунтарев, П. Кондрашин, С. Мухтаров, 
П. Цыбарев.

В. РУССКИХ, 
начальник комсомольского штаба стройки.

КОГДА
РАССЧИТАЮТСЯ
С ДОЛГАМИ?

Много раз комсомольский 
штаб стройки, члены «КП» об
ращались к руководителям 
СУ-23 треста «Уралмаш- 
строй», чтобы они приняли ме
ры по устранению оставленных 
недоделок. Но, как выявлялось 
во время предыдущих рейдов 
и во время этого, работники 
СУ-23 не реагируют на наши 
замечания. До сих пор име
ются недоделки на крыше 
Дворца, невеселую картину 
представляет второе остекле
ние фасада и третье — плава
тельного бассейна.

Хлебное золото Рублева ® Ударные отряды горожан 
® Арсенал хлеборобских средств

молотили более 80 процентов 
зерновых, убрали три четвер
ти площадей картофеля, за
сыпали в закрома более поло
вины семян зерновых культур 
и половину — семенного кар
тофеля.

Борьба за урожай продол
жается.

о В последнюю неделю сентяб
ря потом овощей в городские за
крома заметно вырос. Свыше 
45 тысяч тонн овощей уже бы
ло завезено в склады и на 
базы Свердловска. На зимнее 
хранение свердловчане заложи
ли более 35 тысяч тонн карто
феля, 45 процентов запланиро
ванного количества овощей.

Усиление темпов уборки «вто
рого хлеба» является результа
том огромной помощи горожан.

• ОСТРЫЙ СИГНАЛ

Большие претензии и к тре
сту «Стройдеталь» № 70. Эта 
организация постоянно сры
вает поставку бетонных плит, 
мрамора, гранита. Деревооб
рабатывающий завод треста 
тоже не поставляет нужные из
делия.

Плохо подает машины для 
подвозки материалов и обо
рудования трест «Свердловск- 
стройтранс».

Надеемся, что руководители 
этих организаций все-таки, 
наконец, примут меры для 
устранения всякого рода не
доделок и обеспечат своевре
менную сдачу Дворца в экс
плуатацию.

А. КОСТРОМИН, 
Л. ПОДОЛЯН, 

члены рейдовой бригады 
«Комсомольского 

прожектора».

На днях, к примеру, в адрес 
института Уралмашзавода 
НИИтяжмаш пришло письмо 
из Орджоникидзевсиого совхо
за, в котором выражается бла
годарность работникам инсти
тута за работу. Ежедневно. по 
300 — 400 тружеников Урал/йм- 
маша выезжают в Свердлов
ский овощесовхоз.

Нельзя сказать, чтобы Алек
сандр Рублев, комбайнер сов
хоза «Баженовский» Белояр
ского района, вырвался впе
ред с первых дней уборки. По
началу его обходили многие 
хлеборобы хозяйства. В та
ких трудных погодных услови
ях, когда ни одного дня не 
обходилось без ливневых дож
дей, Александру пришлось ра
ботать впервые. Частая пере

Репортаж с первого
Анатолий Васильевич рас

сказывает девушкам о тех 
событиях, которые произо
шли в мире после апрельско
го Пленума ЦК КПСС.

— ...Конечно, мы все ра
дуемся новому полету в 
космос советских космонав
тов, один из них наш земляк, 
«ы, наверное, обратили вни
мание, что все космонавты, 
и наши, и американские, в 
числе активных сторонников 
мира? Они видели, как ма
ла наша голубая •планета в 
пространствах Вселенной и 
как она прбкрасна. . На ней 
не должно быть места вой
нам, конфликтам, раздорам. 
Все люди Земли должны 
жить в мйре. За Это борется 
наша Коммунистическая пар
тия, активно претворяя в 
жизнь Программу мира, про
возглашенную на XXIV 
съезде КПСС...

Идет первое занятие ком
сомольского политкружка в 
новом учебном году. Слуша
тели — работницы прядиль
ного цеха Свердловского 
камвольного комбината. Они 
хорошо знают своего пропа
гандиста Анатолия Василье
вича Кармицкого: он ма
стер этого же цеха. Опыт
ный, уважаемый мастер ра
ботает с первых дней осно
вания комбината. И вот уже 
восьмой год пропагандист. 
Правда, в комсомольской 
политсети только второй 
год. Заниматься с моло
дежью он захотел сам.

— Приходят к нам девча
та, как правило, из ГПТУ,— 
говорил он после заня
тий. — Работать начинают 
неплохо и с экономикой 
знакомы, скажут, и что та
кое производительность тру
да, и себестоимость. Но мне 
не нравилось у многих ка
кое-то беспечное, можно 
сказать, отношение к жиз
ни, а значит, и к работе, 
отсутствие осознанных це
лей и стремлений. Нравст
венное воспитание требует 
в наше время огромного 
внимания. Надо, чтобы .нор
мы и принципы коммунисти
ческой морали стали жиз
ненными правилами наших 
молодых работниц. И я пред
ложил в прошлом году ве
сти кружок «Основы комму
нистической морали». В 
этом году снова с удоволь
ствием берусь за эту про
грамму.

Чувствуется, что пропаган
дист действительно с боль
шим желанием, с хорошим 
настроением начинает но
вый учебный год. Видно, 
что он волнуется: всё-таки 
первое занятие. Да и тема 
сложная — итоги апрель
ского (1973 г.) Пленума ЦК 
КПСС, претворение в жизнь 
Программы мира. Сегодня 
пропагандист раскрывает 
два вопроса этой темы — о 
классовом, интернациональ
ном характере курса КПСС, 
о деятельности нашей пар
тии по упрочению позиций 
социалистических стран на 
международной арене.

Пропагандист приводит 
конкретные факты из меж
дународной жизни. часто 
пользуется политической 
картой мира, ’показывая го
сударства. о которых идет 
речь. С большим вниманием 
слушают девушки его рас
сказ о кровавых событиях в 
Чили, на основе которых 
Айатолнй Васильевич дела
ет выводы о том. как тра
гична и непримирима идео
логическая борьба.

Подробно и полно раскры
вает пропагандист первый 
вопрос темы, но вот час 
занятий подходит к концу, 
а второй вопрос еще не рас-

стройка агрегата с прямого 
комбайнирования на скос, при
способление жатки то к одной, 
то к другой культуре сказы
вались на темпах уборки зер
новых. Но уже в начале вто
рой пятидневки Александр су
мел значительно увеличить 
сменную выработку — со 100 
до 120 процентов — и вошел 
в десятку лучших механизато
ров хозяйства. К середине сен
тября на его счету было более 
500 гектаров хлебов, свален
ных в валки. Используя бук
вально каждую минуту, бла
гоприятную для жатвы, Алек
сандр наращивал темпы изо 
дня в день, так что уже в 
третью пятидневку стал побе
дителем не только среди ме
ханизаторов совхоза «Баже
новский», но и в районе.

занятия
крыт. Да и внимание слу
шателей заметно ослабло, 
девушки начинают перего
вариваться, поглядывать на 
часы. Это результат того, 
что Анатолий Васильевич 
недостаточно серьезно от
несся к методике занятия, 
не рассчитал четко время, 
не до конца продумал по
следовательность изложе
ния материала. Но, как 
опытный пропагандист, он 
сразу заметил реакцию ау
дитории и снова сумел ов
ладеть ее вниманием, обра
тившись к слушателям с 
конкретными вопросами по 
изучаемой теме.

Нельзя не учитывать, что 
большинство девушек впер
вые присутствуют на полит
занятии, многие из них про
сто не привыкли вниматель
но слушать, да и позади тя
желый рабочий день.

Что же думают сами де
вушки по поводу своего 
первого занятия?

Тане Морозовой восем
надцать лет, работает она 
прядильщицей.

— Я пришла на комбинат 
после училища, работаю в 
цехе второй год. С нового 
года собираюсь поступать в 
школу рабочей молодежи, 
поэтому считаю, что заня
тия в политкружке мне 
очень нужны, и сегодня я 
узнала для себя много ин
тересного.

Очень внимательно слу
шала пропагандиста Оля 
Гальперина, мотальщица 
прядильного цеха. Она са
ма постоянно читает газеты, 
журналы, следит за всеми 
событиями, происходящими 
в мире. Сейчас она поступи
ла на подготовительные 
курсы, готовится в юриди
ческий институт. И считает, 
что знания, получаемые в 
политкружке, ей очень при
годятся.

Эти девушки сознательно 
пришли в кружок и, конечно, 
будут с интересом зани
маться. Но есть и такие, 
как Надя. Мы специально 
не называем ее фамилию, 
может быть, к концу года ее 
мнение переменится.

— А зачем мне все это 
надо? — считает она, — 
по радио, по телевизору без 
конца одно и то же.

— Значит, то, что гово
рил пропагандист, вам зна
комо?

— Да я и не слушала, мне 
это неинтересно.

Надя закончила всего во
семь классов и дальше 
учиться не собирается.

Да, видно, не случайно 
говорил Анатолий Василье
вич о нравственном воспи
тании молодых работниц 
комбината, немало ему при
дется потрудиться, чтобы 
пробудить в некоторых из 
них стремление к знаниям, к 
самосовершенствованию, что
бы высокие моральные прин
ципы нашего общества ста
ли нормой для всех.

На комбинате, кроме это
го кружка, создано еще 'Во
семь. Из них четыре будут 
заниматься по программе 
«Основы экономических 
знаний», два — «Молодежи 
о партии», два — «Основы 
коммунистической морали» 
и один кружок — «Наш Ле
нинский комсомол».

Л. ГРАНИНА.

На снимках: пропагандист 
Анатолий Васильевич КАР- 
МИЦКИИ; девушки пря
дильного цеха на первом 
занятии.

Указ
Президиума Верховного Совета СССР

О присвоении звания «Летчик-космонавт СССР* 
тов. ЛАЗАРЕВУ В. Г.

За осуществление космического полета на корабле 
«Союз-12» присвоить звание «Летчик-космонавт СССР» 
гражданину Советского Союза тов. Лазареву Василию Грн« 
горьевичу.

Председатель Президиума Верховного
Совета СССР Н. ПОДГОРНЫЙ.

Секретарь Президиума Верховного
Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. 2 октября, 1973 г.

Указ
Президиума Верховного Совета СССР

О присвоении звания «Летчик-космонавт СССР» 
тов. МАКАРОВУ О. Г. \

За осуществление космического полета на корабле 
«Союз-12» присвоить звание «Летчик-космонавт СССР» 
гражданину Советского Союза тов. Макарову Олегу Гри
горьевичу.

Председатель Президиума Верховного
Совета СССР Н. ПОДГОРНЫЙ.

Секретарь Президиума Верховного
Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. 2 октября, 1973 г.

Указ
Президиума Верховного Совета СССР
О присвоении звания Героя Советского Союза 

летчику-космонавту тов. ЛАЗАРЕВУ В. Г.
За успешное осуществление орбитального полета на кос

мическом корабле «Союз-12» и проявленные при этом муже» 
ство и героизм присвоить звание Героя Советского Союза с 
вручением ордена Ленина и медали «Золотая Звезда» летчи
ку-космонавту тов. Лазареву Василию Григорьевичу.

Председатель Президиума Верховного
Совета СССР Н. ПОДГОРНЫЙ. 

Секретарь Президиума Верховного
Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. 2 октября 1973 г.

Указ
Президиума Верховного Совета СССР
О присвоении звания Героя Советского Союза 

летчику-космонавту тов. Макарову О. Г.
За успешное осуществление орбитального полета'на кос

мическом корабле «Союз-12» и проявленные при этом муже
ство и героизм присвоить звание Героя Советского Союза с 
вручением ордена Ленина и медали «Золотая Звезда» летчи- 
чику-космонавту тов. Макарову Олегу Григорьевичу.

Председатель Президиума Верховного
Совета СССР Н. ПОДГОРНЫЙ. 

Секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. 2 октября 1973 г.

Беседа А. Н. Косыгина с помощником президента США 
по экономическим вопросам, 
министром финансов США Дж. Шульцем

2 октября Председатель Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгин принял в Кремле помощника президента США 
по экономическим вопросам, министра финансов США 
Дж. Шульца.

В беседе, прошедшей в деловой обстановке, затрагива
лись вопросы развития экономических связей между США 
и СССР и другие вопросы, представляющие интерес для 
обеих сторон.

С американской стороны в беседе участвовали: замес
титель государственного секретаря США У. Кейси, вре
менный поверенный в делах США в СССР А. Дабс; с со
ветской стороны — министр внешней торговли H С. Па- 
толичев.

В ПОЛЕТЕ-ВОСЕМЬ СПУТНИКОВ
3 октября 1973 года в Со

ветском Союзе призведен 
запуск искусственных спут
ников Земли «Космос-588», 
«Космос-589», «Космос- 
590», «Космос-591», «Кос
мос-592», «Космос-593»,
«Космос-594», «Космос- 
595». Выведение на орбиту 
всех восьми спутников осу
ществлено одной ракетой- 
носителем.

Движение всех восьми 
спутников проходит по 
близким к расчетным орби
там с начальными парамет
рами:

— период обращения — 
115 минут;

— максимальное расстоя
ние от поверхности Земли 
(в апогее) — 1512 км;

нам только что 
общил 

телетайп

На конференции 
лейбористов

БЛЭКПУЛ, 3 октября. 
(ТАСС). На проходящей здесь 
конференции лейбористской 
партии сегодня обсуждался 
один из самых важных вопро
сов — национализации основ
ных отраслей английской эко
номики. Лидер партии Га- 
рольд Вильсон заявил, что, 
придя к власти, лейборист
ское правительство национали
зирует предприятия нефтега
зовой промышленности, судо
строение, авиационные пред
приятия, отдельные машино
строительные компании, вновь 
проведет национализацию тех 
предприятий, которые были 
отданы в частные руки кон
серваторами.

Многие ораторы на конфе
ренции подвергли критике ру
ководство за отказ предусмот
реть в своей программе более 
решительные меры в области 
национализации, ликвидации 
бедности, безработицы, жи
лищного кризиса.

Удары
по марионеткам

АДЕН, 3 октября. (ТАСС). 
Народный фронт освобож
дения Омана и Персидского 
залива (ПФЛОАГ) продол
жает наносить удары по 
войскам марионеточного ре

Сообщение ТАСС

— минимальное расстоя
ние от поверхности Земли 
(в перигее) — 1397 км;

— наклонение орбиты —» 
74 градуса.

На спутниках установле
на научная аппаратура, 
предназначенная для про
должения исследовании кос
мического пространства, ра
диосистемы для точного из
мерения элементов орбиты, 
радиотелеметрнческие си
стемы для передачи на Зем
лю данных о работе прибо
ров и научной аппаратуры. 
Аппаратура спутников рабо
тает нормально. Координа
ционно - вычислительный 
центр ведет обработку по
ступающей информации.

жима султана Омана Кабу- 
са и английским наемникам.

В опубликованном здесь 
военном коммюнике фронта 
говорится, что подразделе
ния народно-освободитель
ной армии ПФЛОАГ трижды 
в течение 27 сентября под
вергли артиллерийскому и 
минометному обстрелу по
зиции противника в воен
ных центрах Абу-Кусейфа и 
Мутаирани, нанеся ему 
серьезные потери.

В боях к северу от Сар- 
фита патриотам удалось 
сбить один вражеский са
молет.

Вновь гремят 
взрывы

ЛОНДОН, 3 октября. 
(ТАСС). В Ольстере опять 
гремят взрывы. Вчера в не
большом городке Кукстоун в 
50 километрах от Велфаста 
в результате взрыва бомбы, 
подложенной протестантски
ми молодчиками в автома
шину, ранено 8 человек. В 
Ньюри взрывом бомбы раз
рушено два магазина. По 
чистой случайности никто из 
жителей не пострадал. Сооб
щая об этом, некоторые лон
донские газеты указывают, 
что последние взрывы бомб 
в Северной Ирландии связа
ны с деятельностью так на
зываемой «Ольстерской 
гражданской армии», в со
став которой входит боль
шая группа крайне правых 
протестантских экстреми
стов из числа бывших чле
нов «Ассоциации обороны 
Ольстера».
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Ядут выборы

Вопросы .внутрисоюз- 
ной хкизни, в Частности, 
контроля над выполне
нием принимаемых ре
шений — одна из важ
нейших тем разговора 
на .отчетно-выборных 
комсомольских собра-

РЕШЕНО
НА СОБРАНИИ

БЕРЕЗОВСКИЙ. На отчет
но-выборных собраниях в 
группах и цеховых комсо
мольских организациях руд
ника имени Кирова было ре
шено встать на 100-днев-
кую ударную вахту в честь 
городской комсомольской 
конференции. Эту инициати
ву поддержали комсомольцы 
ремонтно-механического за
вода, .

ВЕРХНЯЯ ПЫШМА. Учи
тельская комсомольская ор
ганизация школы № 22 реши
ла в день открытия Всемир
ного конгресса миролюбивых 
еил работать бесплатно, .а 
деньги передать в Фонд мира.

КУШВА. Комсомольская 
организация паросилового це
ха металлургического завода 
постановила на своем собра
нии снизить до конца этого 
года удельный расход услов
ного топлива на 250 тонн, а 
расход электроэнергии на 
300 тысяч квт-чаеов.

КРАСНОУФИМСК. На соб
рании комсомольцев швей
ной фабрики разработан и 
утвержден комплексный план 
по борьбе с текучестью кад
ров среди молодежи.

КРАСНОТУРЬИНСК. В ме
ханическом цехе Богослов
ского алюминиевого завода 
на отчетно-выборном собрании 
шел разговор о шефстве ком
сомольцев над вновь приня
тыми в цех. В постановление 
был, в частности, внесен 
пункт об усилении внимания 
к проведению среди них тру
довых турниров.

НИЖНИЙ» ТАГИЛ. На 
Уралвагонзаводе в дни про
ведения отчетно-выборных 
собраний в цехах проходят 
дни наивысшей произво
дительности труда.

АРТЕМОВСКИЙ. На отчет
но-выборном собрании заго
товительного цеха машино
строительного завода комсо
мольцы решили в течение ок
тября—ноября сверх плана 
укомплектовать заготовками 
одну машину. Решено также 
подать 7 рацпредложений, из 
которых четыре внедрить до 
20 декабря.

Ветераны в строю

СОВЕТОМ И ДЕЛОМ
В настоящее время в комсо

мольских организациях произ
водственного объединения 
<Уралобувь> проходят отчетно- 
выборные собрания цеховых 
комсрмольских организаций. 
Этому большому событию вете
раны комсомола оказывают 
большое внимание. Так, в нача
ле сентября на своем заседа
нии. где стоял вопрос об учас
тии ветеранов комсомола в от
четно-выборной кампании, со
вет ветеранов раскрепил боль
шую, группу товарищей по це
хам для участия в собраниях. 
В большинства прошедших 
собраний ветераны комсомола 
приняли активное участие. В 
своих выступлениях они обра
щают внимание на выполнение 
решений XXIV съезда КПСС, co
in диетических обязательств 
третьего, решающего года пя- 
тилётки, на выполнение реше
ний партии и правительства об 
улучшении качества выпускае
мой продукции легкой промыш
ленности. в частности — обуви, 
на бережливость во всем, на 
хозяйское отношение к обору
дованию, машинам, инструмен
ту, на коммунистическое отно

шение к труду. Они говорили о 
повседневном укреплении тру
довой дисциплины, повышении 
политического, профессиональ
ного. общеобразовательного 
уровня.

Комсомольцам и молодежи 
нашего обувного объединения 
есть у кого поучиться. Вот не
которые имена ветеранов Ве
ликой Отечественной войны и 
труда, заслуженных и уважае
мых людей, участвовавших в 
комсомольских собраниях: Н. А. 
Сысенко, А. А. Козлов. М. С. 
Воронов, М. А. Чикуров, Н. Ф. 
Сергеева, А. Г. Шемякин и дру
гие. Они внесли немало ценных 
предложений по улучшению 
комсомольской работы.

Секретарь комитета ВЛКСМ 
Л. Хасанова дала высокую оцен
ку работы ветеранов. А мы 
преисполнены решимости и в 
дальнейшем оказывать по
мощь комсомолу, который 
взрастил и воспитал нас.

В. СЕЛИВЕРСТОВ, 
зам. председателя совета 

ветеранов комсомола при 
комитете ВЛКСМ 
производственного 

объединения «Уралобувь».

«Где учат интеллигентности?»

I Стиль нашей работы

ГРАНЬ ДЕЛОВИТОСТИ
Победителей 
не судят?

Уже после собрания мы 
сели кружком и стали сравни
вать прошлогоднее решение 
с нынешним. Они оказались 
похожими, как две капли во
ды. В каждом «усилить», «ре
комендовать», «считать глав
ной задачей». Например, «уси
лить работу по вовлечению в 
члены ВЛКСМ несоюзной мо
лодежи». Говорила, в основ
ном, Галина Емельянова, рыв
ший секретарь комсомольской 
организации шурупного цеха 
метизно-металлургического за
вода. Только что избранный 
секретарем Юрий Козырин 
лишь изредка вставлял сло
во — больше для того, чтобы 
выяснить что-то лично для 
себя. До поры не вмешивался 
в разговор Валерий Василенко, 
секретарь заводского комите
та комсомола.

— И несмотря на некон- 
кретность и похожесть, — го
ворила Галина, — мы приняли 
в комсомол шесть человек. 
А вот по прогульщикам: уси
лить борьбу с нарушителями 
трудовой дисциплины. И что 
же? В прошлом году было у 
нас семь прогульщиков среди 
членов ВЛКСМ, в этом—толь
ко четыре. Хотя, конечно...

Комсомольская организация 
шурупного цеха метизно-ме
таллургического — одна из

лучших на заводе. Это здесь, 
например, комсомольская 
группа смены М. С. Желонки
на выступила с инициативой 
выполнять пятидневное зада
ние за четыре дня. Сегодня в 
цехе уже 280 молодых рабо
чих трудится в счет 1974 года. 
Инициативу комсомольцев шу
рупного поддержали и на дру
гих предприятиях города.

Так что же — победителей 
не судят?

Галина соглашается, что ре
шение отчетно-выборного соб
рания уязвимо — его нужно 
было сделать конкретнее. 
Скажем, в цехе 34 молодых 
рабочих не имеют среднего 
образования, а в ШРМ пошли 
только 8 человек. Ясно, что 
пункт «взять под контроль 
учебу молодежи в ШРМ» 
нужно было сформулировать 
иначе.

...Деловое решение во мно
гом определяет работу всей 
организации. Но руководите
лям групп, цеховых комсо
мольских организаций подчас 
не хватает умения, опыта под
готовить проект постановле
ния, в котором определены 
конкретные сроки, назначены 
ответственные за выполнение 
тех или иных мероприятий. 
Все это отрицательно сказы
вается на расстановке сил по 
выполнению постановления, 
контроле над исполнением.

А между тем, в самом ко
митете ВЛКСМ заведены книги

-Л
I

ЧИТАТЕЛИ продолжают разговор об интеллигентности подлинной и мнимой, о том, 
какими чертами должен обладать истинный интеллигент, каковы истоки (если можно 

так сказать) интеллигентности. Прежде чем выслушать мнение на Ътот счет архитек
тора В. Торопова, напомним: разговор начался с очерка, опубликованного в нашей газете 17 
августа, отклики на него публиковались 7 к 27 сентября. Теперь обратимся к письму.

* * *

учета критических замечаний, 
постановлений, книга учета 
рассылаемых постановлений. 
Комитет комсомола метизно- 
металлургического завода по
ка единственный в Ревде, где 
введены карточки контроля 
выполнения постановлений. В 
результате из общего числа 
пунктов постановлений, при
нятых за последние полтора 
года, выполнено 60 процентов, 
40 процентов — в стадии вы
полнения. Показательно, что 
70 процентов намечаемых ме
роприятий носят конкретный 
характер. То есть, в комитете 
ВЛКСМ выработалась опреде
ленная система контроля. Ее, 
видимо, пора внедрять и в 
цеховых комсомольских орга
низациях, предварительно про
думав все вопросы делопро
изводства.

Постановление — 
контроль — 
исполнение

Недавно прошел пленум 
Реадинского горкома ВЛКСМ 
с повесткой: «О состоянии и 
мерах улучшения работы по 
контролю за выполнением 
принимаемых решений в ком
сомольских организациях го
рода». Своевременность этой 
повестки могут подчеркнуть 
слова выступившего на плену
ме второго секретаря горкома

КПСС Н. Д. Рыженкова: «Ре
шений в наших комсомольских 
организациях принимается 
много, немало среди них де
ловых, по-настоящему рабо
чих решений, а вот с выпол
нением их не все ладно».

Надо отдать должное гор
кому ВЛКСМ, вопросы про
верки исполнения стали им 
рассматриваться чаще. Эта 
грань деловитости становится 
более яркой в комитетах ком
сомола с правами райкомов, 
чего не скажешь о многих 
других комитетах ВЛКСМ и 
комсомольских организациях. 
По этой причине не решаются 
многие важные вопросы, наб
людаются случаи нарушений 
комсомольской дисциплины. 
В комсомольской организации 
горздравотдела редко быва
ют собрания, а если прохо
дят, то явка составляет 30—35 
процентов. Нерегулярно про
ходят и плохо готовятся ком
сомольские собрания на стан
ции Ревда, в совхозе «Рев- 
динский», леспромхозе, на фаб
рике «Культурный быт». Ком
сомольцы не информируются 
о выполнении постановлений. 
В августе на собрании ком
сомольцев станции Ревда шла 
речь о подготовке к годовой 
сверке. Поговорили и разош
лись, даже постановления не 
приняли! А в совхозе «Рвв- 
динский» комсомольцы об
суждали вопрос об отноше
нии к памятникам культуры, 
тогда как в совхозе и памят- 
ников-то никаких нет. Налицо 
надуманность повестки.

Эти случаи исключительные. 
Гораздо больше примеров, 
подобных тому, о котором 
рассказано в начале статьи. 
В системе «постановление —

V Ж:

контроль—исполнение» ослаб
лено или одно—два звена или 
сразу три. Неконкретное ре
шение, естественно, не вызы
вает желания его контролиро
вать или делает контроль про
сто невозможным. А об испол
нении и говорить нечего. Под
час в таких организациях не
мало хороших дел, но отсутст
вие системы в работе, четкой 
задачи сводят на нет усилия 
отдельных секретарей и акти
вистов: организовали сорев
нование — запустили полит
учебу, вытянули политучебу— 
«увязли» в прогулах и т. д.

Комсомольская организация 
Дегтярской швейной фабрики 
одна из самых крепких и бое
вых в городе. В докладе на 
пленуме первый секретарь 
горкома ВЛКСМ В. Коньшин 
прямо связывал ее успехи с 
умением принимать решения, 
контролировать их и выпол
нять. С октября 1971 года ко
митет комсомола фабрики 
провел 16 заседаний бюро, об
судил 18 вопросов. Постанов
ления здесь готовятся зара
нее, подготовкой занимаются 
3—4 члена ВЛКСМ и предста
витель от партийной органи
зации. Контроль за выполне
нием принимаемых решений 
возлагается на членов коми- 
те-а ВЛКСМ.

Здесь почувствовали вкус к 
вопросам контроля исполне
ния решений, поняли, что это' 
помогает вести работу целе
направленно.

Предложен ия * 
предложения...

На пленуме выступило 9 че
ловек, И надо сказать, что на

ряду с критикой многие высту
пающие сделали попытку обоб
щить положительный опыт. К 
этому располагал и сам доклад, 
и весь настрой участников пле
нума. Если обобщить все пред
ложения, то они будут выгля
деть примерно так:

а) ни одно решение не долж
но быть забыто, снимать поста
новления с контроля только 
после их полного выполнения;

б) сразу же после принятия 
решения поставить его на конт
роль, не ждать, когда подойдет 
срок отчета о его выполнении;

в) члены выборных органов 
очень мало привлекаются к ра
боте с постановлениями, при
влекать большее число акти
вистов к подготовке решений 
и контролю над их исполнени
ем. Каким бы расторопным ни 
был секретарь, одному ему с 
этим не справиться;

г) в организационной рабо
те главное — организация ис
полнения решения;

д) повысить ответственность., 
каждого комсомольца за пору
ченное дело — без этого не
возможно добиться системы 
в работе с постановлениями.

Многие из этих предложений 
в конкретизированном виде 
вошли а постановление плену
ма. Как уже говорилось, Рев- 
динский горком ВЛКСМ уже не 
первый раз обращается к воп
росам улучшения контроля и 
исполнения принимаемых ре
шений. И от этого в целом 
дела улучшаются. Состоявший
ся пленум — эта та самая 
грань деловитости, которую 
предстоит теперь настойчиво 
отшлифовывать.

В. КОСТКЖЕВИЧ
Ревда.

ПУТЬ ГАЗЕТЫ -
ПУТЬ ЗАВОДА

4 октября исполняется 50 лет одной из старейших мно
готиражных газет Свердловска «Верхнсетский рабочий».

ff ЦЦЯТИЕ «интеллн- 
U. гентность» — удиви

тельное »понятие. Оно выра
жает, .отношение человека к 
миру, «.времени, к своему 
делу. Я считаю, как, вероят
но, н многие, качество это не 
является характерным толь
ко для одной из прослоек об
щества, т. е. только для лю
дей, - занимающихся умст
венным трудом. В■понятии 
этом сконцентрировано наше 
представление о комплексе 

лучших - человеческих ка- 
честв; Не имеет значения, 
что понятие или слово «ин
теллигентность» пошло от 
названия социальной про
слойки. Теперь этим комп
лексом человеческих качеств 
обладают не только ученые, 
писатели, медики, преподава
тели, но и люди физическо
го труда—рабочие заводов 
н фабрик, сельские жители, 
домохозяйки, рыбаки и т. д.

Интеллигентность без от
дачи-«^- «вещь в себе». Её 
просто не существует, каки
ми бы обширнейшими зна
ниями не обладал челоцек. 
Для■ меня: лично одним из 
признаков этого качества яв
ляется умение жить принци
пами, Которые, может быть, 
и не необходимы человеку в 
его повседневности, но необ
ходимая по большому счету. 
Вероятно,патриотизм не бу
дет Проявляться в человеке 
ежедневно, дома и на работе, 
но это оДно из главных ка
честв истинно интеллигент- 
ногочё лёВека.

Прекрасным примером на
стоящего интеллигента слу
жит’ В. Луначарский. Ко- 
лоссальнай Эрудиция, без
граничная работоспособность.

это свойство
ДЕЙСТВЕННОЕ!
понятен и интересен для ака
демиков, рабочих и колхоз-
ников, умел
людьми своими

делиться с 
знаниями.

приятием мира. Она сама 
всегда была центром обще
ния людей, к ней приходят 
жители самых разных дере-

Он умел помочь людям по- вень Вологодской области- —
верить в себя, в свою цен- 
ность? в то время, когда ре
волюция открыла дорогу к 
знаниям, к свободе самым 
забитым слоям общества, это 
было очень важно. Он был 
последовательным и принци
пиальным в делах, неприми
римо относился к бюрокра-
там, 
Это был

администрированию.
очень

очень порядочный
добрый и 
человек,

мягкнй в общении с людьми, 
и в то же время в деловых 
вопросах он был тверд, прин
ципиален, не боялся брать на 
себя ответственность, если 
считал необходимым Принять 
решение, идущее вразрез с 
общепринятым мнением.

Мне кажется, интеллигент
ность — это свойство ярко
сти человеческой личности. 
У меня была удивительная 
встреча с жительницей се
верного села Ферапонтова, 
что расположено рядом со
знаменитым 
монастырем.

Ферапонтовым 
восьмидесяти-

убежденность 
люции. Он

»А. '

в идее рево- 
был одинаково

летней’ Александрой: Филип
повной Шиловой. Эта почти 
неграмотная старая женщи
на, всю жизнь прожившая в 
далекой от центров культу
ры вологодской деревне, по
ражает каким-то своим уди
вительно радостным вос-

за песней, за советом, за доб
рым словом, просто так по
сидеть, поговорить. Она •— 
учитель для ребятишек и 
взрослых, она учит людей 
особому, образному восприя
тию мира, она впитала в се
бя этические и эстетические 
понятия этой древней север
ной земли.

У нее была приговорочка: 
«Согрей людей понятием и 
разумением». Мудрость ее 
основана на старинной куль
туре ее народа, но и в жизни 
повседневной, современной 
она участвовала активней
шим образом, она осваивала 
современность с интересом 
юного человека и осваивала 
опять-таки не только для се» 
бя одной, а для того, чтобы 
делиться с окружающими 
ее людьми.

Вот, по-моему, яркий при
мер истинной интеллигентно
сти, пример щедрой отдачи 
знаний, мудрости — людям. 
Не признаю интеллигентно
сти без пользы для окружа
ющих. без действия. Интел
лигентность — свойство дей
ственное!

В. ТОРОПОВ, 
главный архитектор 

г. Качканара.

В ЭТОМ интересном, глубоком письме хотелось бы выделить очень важные и очень 
верные, на наш взгляд, мысли: во-первых, интеллигентность — понятие комплексное 

, , (...в нем «сконцентрировано, — пишет В. Торопов, — наше представление о комплексе 
лучших человеческих качеств»). Да, именно так. И сводить разговор лишь и этике пове
дения, и образованности — было бы. конечно, неверно. Ясно, умение вести себя в обществе — 
это очень важно, спору нет. Но... Вспомните чеховского Дымова, героя рассказа «Попры
гунья». Вспомните его нелюдимость, болезненную застенчивость. И разве можно при всем 
том -усомниться, что Дымов — подлинный русский интеллигент, тан же, кан и Астров, и 
дяДя Ваня. Или вот Александра Филипповна Шилова, о которой рассказал В. Торопов. Из 
письма очевидно, что эта простая русская женщина отнюдь не обладает обширными и 
глубоцигзи знаниями — «лицеев не кончала», да и а гимназии вряд ли обучалась. Но в ее 
активном интересе к окружающему миру, в стремлении «согреть людей понятием и разу- 
м*Нием*''автор увидел проявление подлинной интеллигентности. Прав ли он?

, ( «Интеллигентность — свойство действенное». Это вторая важная мысль. Можно сказать 
инаме;. активная жизненная позиция, самостоятельность в суждениях и делах — важнейшие 
мертв"настоящего интеллигента. Подчеркнем: советского интеллигента, ибо только в нашей 
СояеТсйой стоаке понятие «интеллигентность» перешло социальные границы, перестало быть 
(снова,’.прав В. Торопов) признаком одной из посслоеи общества.

...Ивсе-тани — «где же учат интеллигентности?» Речь, нак вы понимаете, идет об овла
дений «всем комплексом лучших человеческих качеств». В каной степени зависит это от 

-• семьи’. ШнбЛы, вуза, наконец, от самого человека? Видимо, однозначно на эти вопросы не 
. /ответишь »/Hiki и не ждем этого: от своих читателей. Думается, верный ответ мы полу

чим, обратившись к жизненным примерам. Малоинтеллигентный инженер... Интеллигент- 
ный одбрчий,.. Интеллигент в первом поколении... Кто они? Сделали ли они из себя сами 

■ то; чтв? они еЕть, — или тут сказалось лишь влияние. Стечение жизненных обстоятельств? 
‘Каждый Из вас, Чи+атели, Эйает таких людей — расскажите о них. Давайте вместе подумаем 

над поставленными-вопросами.

Отлично трудится в кон
фетном цехе Свердловской 
кондитерской фабрики .ма
шинист заверточной маши
ны Ирина Рубцова. На фаб
рику Ирина пришла после 
окончания ГПТУ-23. Достой
но несет комсомолка высо
кое звание ударника ком
мунистического труда. А 
это звание обязывает ее тру
диться еще лучше.

На снимках Л. Дымова: 
машинист заверточной ма
шины Ирина Рубцова; в 
конфетном цехе.

Путь газеты — это путь заво
да. Даже ее названия красноре
чиво говорят об этом. Газета 
начала выходить в 1923 году, 
когда ВИЗ выпускал кровель
ное железо, и называлась она 
тогда «Красный кровельщик».

В 1932 году в жизни завода 
произошло знаменательное со
бытие — впервые в стране был 
начат выпуск трансформатор
ной стали. Газета стала назы
ваться «Трасформаторная 
сталь». За четыре года выпол
нил завод первую пятилетку, и 
газета была в первых рабочих 
рядах, вдохновляла на трудо
вые подвиги, критиковала не
радивых, одним словом, жила 
заботами и интересами завода. 
Не случайно в те годы газете 
было присвоено звание «Удар
ник труда пятилетки».

С конца тридцатых годов и 
до сегодняшнего дня газета но
сит гордое имя «Верхнсетский 
рабочий». Много интересного 
было на страницах газеты за 
это время. Вспомним военные 
годы. Это тогда пулеметчик 
Рузимат Усмаиов написал 
письмо сталевару ВИЗа Нурул
ле Хасановичу Базетову. Нача
лось соревнование воинов и ме
таллургов, цель которого бы
ла —- помочь быстрее разбить 
фашцзм. На страницах газеты 
появлялись письма из воинской 
части.

А с 1967 года знакомые име
на вновь появляются на газет
ной полосе, началось мирное 
соревнование между колхозом 
«Звезда Востока» Ахунбабаев- 
ского района Ферганской обла
сти. где стал председателем 
Усманов, и визовцами. О жизш: 
узбекских друзей рассказыва
ют целые полосы, которыми ре
дакция обменивается с район
ной газетой «Ленинский путь».

Это только один эпизод твор
ческого поиска журналистов и 
рабкоров газеты. Сейчас глав
ной темой рабочей газеты ста
ло соревнование за досрочное 
выполнение планов третьего, 
решающего года пятилетки,

многообразны формы со
ревнований в цехах завод», 
многообразен и их показ на 
страницах газеты. Раз в квар
тал появляется совместный но
мер трех газет —Лысьвенского 
метдрлургического завода, Се
верского трубного и ВИЗа. Эти 
предприятия соревнуются меж
ду собой. И ход соревнования 
регулярно освещает газета.

В «Верхисетском рабочем» 
горячо поддержан почин стале
вара Николая Борисовича Бед- 
рииа «250 лет Свердловску - 
250 дней ударного труда». Каж
дую с.мену — сверхплановую 
тонну металла, работать на 
сэкономленном топливе — вот 
слагаемые этого почина. Газе
та сообщает о том, что брига
да Бедрина уже выполнила сваи 
обязательства, рассказывает •’-о 
соревновании в других пехаХ-

Много места газета уделяет 
теме «Резервы производству А- 
в действие». За освещение 
этой темы редакции газеты 
присуждено третье место в го
родском конкурсе многотираж
ных газет.

И. конечно, в центре внима
ния «Верхиеетского рабоче
го» — строительство ново»« 
ВИЗа. Начиная с 14 нюня 19^7 
года, когда появился первый 
фоторепортаж с митинга о за
кладке цеха холодной прокатки 
стали, и в каждом номере по
являются материалы о ходе 
строительства. «Вести из 
ЦХП» — постоянная рубрика 
газеты. Проводились рейды пе
чати. рейды народных контро
леров. Постоянно действовали 
рабкоровские посты. Сейчас и 
газете появляются новые руб
рики «За досрочное освоение 
мощностей всех агрегатов це
ха холодной пронатки», «Вес
ти со строительства второй оче
реди ЦХП».

Газета всегда в гуще завод
ской жизни. И свой полувеко
вой юбилей встречает во все
оружии журналистского мас
терства, в творческом поиске.

ГОДА ДВА назад милиция 
Орджонннидзевского ОВД 
была встревожена оче

редным, уже не первым, угоном 
легковой автомашины. Мото
циклы же, и особенно мопеды, 
также похищенные, но уже най
денные, теснились во дворе 
райотдела.

На мой вопрос о любителях 
поездить за чужой счет дежур
ный ответил, что немалая их 
часть приходится на подрост
ков. Сотрудники детской комна
ты разъяснили обстоятельнее. 
Новая «мода» в правонаруше
ниях оказалась отчасти связан
ной... с развитием научно-тех
нического прогресса, огромным, 
захватывающим детские умы 
потоком информации и... отсут
ствием возможностей практиче
ски применить свои познания» 
осуществить зародившиеся 
желсфия.

На допросах, рассказывал 
знакомый оперативник, пойман
ные и уличенные мальчишки, на 
какое-то время забыв о содеян
ном, настолько увлеченно и с 
таким знанием дела говорили о 
технике, что просто не хоте
лось в них видеть людей, совер- 
шивших, пусть не осознанно, 
но преступление. К тому же да
леко не всегда предпринима
емые в отношении их админи
стративные меры становятся 
панацеей от дальнейших бед. 
Немало будет зависеть от того, 
с кем подросток поведется...

Сейчас, как никогда, повыша
ется роль общественности в 
предотвращении различных ан
тиобщественных поступков и в 
оказании содействия органам 
милиции. Не случайно так мно
го внимания мы уделяем усиле
нию работы по месту жительст
ва.

Более десятка жилищных 
контор в уралмашевском соц
городке. Из его 150-тысячного 
населения одна пятая часть 
приходится на школьников. 
Есть еще и существенная циф
ра работающих подростков, в 
том числе на Уралмашзаводе. 
И все они нуждаются в дру
жеской опеке взрослых. Об 
этом говорилось на одном из 
последних заседании комитета 
ВЛКСМ завода. Проблема эта 
не один раз поднималась за
водскими комсомольцами. Как 
всегда, вскрывали недостатки, 
намечали пути их устранения, 
принимали конкретные и не
бесполезные решения. И по
стоянно ставили себе опенку 
за осуществление этих меро
приятий — «удовлетвори
тельно».

Вот об этой оценке и хо
чется поговорить особо. Она 
стала столь популярной, что* 
мало кто задумывается о ее

существе. Любой школьник 
знает, что «тройка» обозначает 
нечто посредственное, и, ко
нечно, такая оценка его тру
да не радует родителей. Но 
когда подводится итог лично
го или коллективного труда 
взрослых, эта самая оценка— 
«удовлетворительно». «трой
ка», «посредственно» воспри-

Трудный возраст . . . . . . . .

встреч с ветеранами партии, 
войны, труда и комсомола, с 
лучшими молодыми рабочими 
завода; недостаточно хорошо 
проводится воспитательная ра- 
бота с детьми и подростками, 
стоящими на учете в детской 
комнате милиции: на 1 июня 
1973 года на учете в детской 
комнате милиции стояло 13 де
тей и подростков. За лето эта 
цифра выросла до 17. Объясня
ется это тем, что индиаидуаль*

помощь цеховых обществен
ных организаций, в коллекти
вах которых достаточно гра
мотных, знающих не только 
свою работу, но и людей с 
педагогическими наклонностя
ми. Вот пример. Каждое лето 
уезжают производственники 
воспитателями пионерских ла
герей. И количество их до

«ТРОЙКА» ПО ВОСПИТАНИЮ
нимается как желанная го
стья...

Вернемся к заседанию коми
тета, на котором руководство 
жилконторы № 7 вместе с 
представителями шефствующе
го термического цеха отчиты
валось перед членами комите
та комсомола, начальниками 
жилконтор, воспитателями. 
Здесь новый начальник — Зи
наида Никитична Болозович. 
Она пока еще вникает больше 
в хозяйственные дела, нежели 
в воспитательные проблемы. 
Почти одновременно с ней вос
питателем стала С. Добычина. 
И обе они. в зависимости от 
обязанностей и возможностей, 
сделали все необходимое для 
организации детского досуга. 
Организовали струнный ор
кестр .народных инструментов, 
кукольный театр, спортивные - 
секции. В созданной своими 
силами библиотеке — 200 эк
земпляров книг. Активностью 
отмечено и участие подрост
ковых клубов жилконторы 
имени Павлика Морозова и 
«Бригантина» в районных ме
роприятиях. И тем не менее 
оценка за воспитание подра
стающего поколения им была 
поставлена прежняя — «удов
летворительно».

Почему’
В постановлении комитета 

комсомола записано: «В работе 
подросткового клуба имеются 
существенные недостатки: мало 
ребят охвачено клубной рабо
той: не ведется сбор матери
алов о жизни героя-пионера 
П. Морозова, чьим именем на- 
зван клуб: мало практикуется

ное шефство над ребятами не 
организовано. Недостаточно ак
тивен совет общественности и 
совершенно не оказывают прак
тической помощи в работе с 
трудновоспитуемыми шефы. 
Шефствующим термическим це
хом в жилконторе Ns 7 были 
организованы лишь два кружка 
и выделялся художник для 
оформления наглядной агита
ции. Другой работы шефы прак
тически не проводили. На засе
даниях комсомольского бюро 
вопрос о подшефных ни разу 
не етавилея. Сам секретарь 
комсомольской организации 
Г. Наумов в подростковом нлу- 
бе не был...».

Тут. наверное, надо было 
продумать раздельную систе
му оценок — себе и воспита
телям жилконторы № 7. Во 
всяком случае. шефы-ком- 
сомо^ьцы из термического це
ха вряд ли заслужили бы да
же спасительную «тройку»...

Вот ведь какой неожидан
ный итог. И такая картина 
не, только в жилконторе № 7. 
Она типична и для других. 
Подтверждением тому — 
большее число подростков, 
стоящих на учете в милиции. 
В этот список внесены фами
лии тех 30 мальчишек из соп- 
города. пополнившие его за 
это лето. Получилось так по
тому. что влияние улицы ока
залось более сильным. И пока 
мы будем довольствоваться 
«тройками» за воспитательную 
работу, этот пробел не вос
полнить.

«Нужно оторвать детей от 
улицы», — говорили высту
пающие, подразумевая ее не
гативное влияние. Согласен. 
Но для этого нужна большая

вольно велико. Хотя подо
брать их бывает нелегко. И 
далеко не всегда из-за того, 
что нет желающих. Причина 
другая. Многие вожатые го
ворили мне, что в цехах и от
делах тех, кто постоянно за
нимается воспитанием детей в 
пионерлагерях, считают чуть 
ли не бездельниками, отлыни
вающими от производственных 
забот: «Вы и так были на от
дыхе, значит, отпуск вам ле
том не положен», — нередко 
слышат они обидные слова.

Стоит ли после этого удив
ляться равнодушию шефов к 
своему шефству... Поэтому 
пришло время задуматься 
всерьез о роли воспитателя. А 
это значит — нужно принци
пиально менять взгляды и от
ношение к его профессии.

Некоторые считают, что 
самые лучшие шефы — в 
больших цехах и отделах, по
тому что там гораздо боль
ше возможностей. Практика 
показала, что вся суть не в 
количестве людей, а в их от
ношении к порученному, в их 
личной ответственности. Тут 
важно вести подбор руково
дителей кружков и секций, а 
не просто назначать первых 
попавшихся.

...Не хочу принижать заслуг 
заводских шефов — их вклад 
зачастую тоже определяют воз
можности,. Но нередко их опе
ка выражается в том, чтобы за
бежать в жилконтору МИМОХО
ДОМ раз-другой в течение 
года или отыскать какую-ни
будь ненужность и преподнести 
ее в качестве безвозмездного

дара, май это произошло ■ жил
конторе Ni 13.

Здесь детский клуб однажды 
благодаря шефам обзавелся на
бором смычковых инструмен
тов... без струн. К счастью, на
шелся замечательный человек, 
пенсионер, взявшийся органи
зовать оркестр. Раздобыл он 
струны, натянул их. и пошло 
Дело.

К сожалению, не часто таи 
случается. Потому что ио осино
му делу нужно и руки, и душу 
приложить.

На заседании зашел раз
говор и о благоустройстве 
детских площадок во вновь 
строящихся микрорайонах 
уралмашевского соцгорода. 
Сейчас на Уралмаше проше 
экскаватор сделать, чем найти 
свободную площадку под 
строительство новых жилых 
ломов. А где взять место под 
спорткомплексы для детей? 
Ведь отведенного места часто 
не хватает, на нем ке разме
стишь и половины того, что 
предполагают заданные обще
союзные нормы.

Несколько лет назад мне 
довелось в составе междуна
родного студенческого строи
тельного отряда участвовать 
в создании ряда объектов но
востроек Эстонии, близ Нар
вы. Однажды нас, несколько 
отрядов, срочно сняли с про
мышленных объектов и посла
ли... доделывать недоделки го
родских строителей, которые 
не успевали к сроку сдачи трех 
спорткомплексов и детских иг
ровых площадок, приходящих
ся на пять пятиэтажных жи
лых зданий, уже готовых к 
эксплуатации. Государственная 
комиссия не подписывала без 
них акт о приемке жилплощади 
пол заселение. Подобное яв
ление _— во всех наших при
балтийских республиках.

Последний пункт постанов
ления комитета комсомола 
гласит: «Просить партком за
вода заслушать на своем за
седании "УЖКХ шефствую
щие цехи и отделы об орга
низации н проведении воспи
тательной работы с детьми и 
подростками по месту жй-- 
тельства». Только просить? Но 
ведь главное — самим актив
но действовать, чтобы не при
шлось себе же потом ставить 
«тройку» по воспитанию.

Н. АРАНОВСКИЙ.
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К Всемирному конгрессу миролюбивых сил

ВЫДАЮЩЕЕСЯ СОБЫТИЕ
В связи с предстоящим в Москве. Всемирным конгрессом миролюбивых еил собствен

ный корреспондент АПН в Гаване Игорь Немира обратился к президенту Союза пи
сателей и художников Кубы Николасу Гильену и главному редактору журнала яКаса 
де лае Америкос» Роберто Фернандесу Ретамару с просьбой поделиться мнениями об

принятой на XXIV съезде 
КПСС, внимательно изу
чаются всеми кубинцами. 
Мы считаем, что необходи
мо последовательно осу

ществлять политику мирно
го сосуществования между 
государствами с тем. чтобы 
она принесла конкретные ре
зультаты. Следует делать

Роберто Фермандее Ре
тамар: Конгресс миролюби
вых сил в Москве будет про
ходить через несколько ме
сяцев после того, как США 
вынужденье были подписать

пнэацня американских го
сударств, которую называют
* министерством КОЛОНИЙ

агеж событии. Вот что они рассказали.

мирное соглашение но

все возможное для разрядки - преддверие 
международной

Вьетнаму. Хотя мир еще и 
не воцарился полностью в 
этом районе, соглашение —

окончательного
напряжен-

ностн.
Ни для кого не является

секретом, что

Николас Гильен: Я счи
таю, Что предстоящий Все
мирный конгресс миролюби
вых сил в Москве будет од
ним из выдающихся собы
тий нашего времени, самым 
значительным и самым пред
ставительным мероприятием 
такого характера.

Мне представляется. что
конгресс должен сыграть 
важную роль в борьбе с
угрозой новой
блема

войны. Про
мира — это серьез-

ная проблема, по отношению 
к которой никто не может 
оставаться равнодушным. 
Эта мысль заложена в са
мой идее созыва конгресса.

Этим летом мне довелось 
побывать в Москве й убе
диться в том. что вопросы, 
связанные со Всемирным 
конгрессом миролюбивых 

сил, находятся в центре вни
мания советской общест
венности. Москвичи букваль
но засыпали меня вопро-

сами: «Что делается в ва
шей стране для дела мира? 
Сколько делегатов направит 
Куба иа конгресс? Какими, 
по вашему мнению, будут 
итоги встречи?»

самоотвер
женная борьба вьетнамского
народа 
победа 
влияние

и завоеванная им 
оказали огромное 
на нормализацию

вывода вооруженных сил 
США со всей территории 
Индокитая.

В других районах земно
го шара силы мира также 
добились значительных успе
хов. В Европе таким успе.

США», стоит на грани раз
вала.

Несомненно, что все это 
сыграло важную роль в 
смягчении международной 
напряженности, которое на
блюдается в настоящее вре
мя.

• ШАХМАТЫ

ПОЛОЧКА
В «КОПИЛКЕ»

С помощью СССР

символ
ДРУЖБЫ

В Гвинейской Респуб
лике завершается
етроительство мощного 
бокситодобывающ его
комплекса. 
мый при 
Советского 
после ввода

Сооружае- 
содействип 
Союза, он 
в »кеплуа-

тацию бидет давать
окала двух с полови-
ной миллионов тонн
бокситов а год.

Стройка имеет исклю
чительно важное значе
ние для укрепления на
циональной экономики 
молодого африканского 
государства: это будет 
первое в истории стра
ны государственное пред
приятие такого рода. Как 
известно, по богатству 
залежей бокситов Гвинея 
занимает первое место в 
мире, их разработка поз
волит правительству зна
чительно увеличить ва
лютные поступления, ко
торые затем можно будет 
использовать для даль
нейшего развития про
мышленности, сельского 
хозяйства, торговли и об
разования.

Хотелось бы подробнее 
остановиться на расска
зе о строительстве же
лезной дороги, которая 
свяжет гвинейскую сто
лицу с рудником в Лебе
ле я станет важной 
транспортной магист
ралью страны. Ее соору
жают сейчас несколько 
тысяч гвинейских рабо
чих под руководством со
ветских специалистов. 
Почти все необходимые 
материалы и техника по
став тяются из Советско
го Союза: современные 
экскаваторы, бульдозеры, 
грузовые машины.

На мой взгляд, одна из 
главных причин успеха— 
исключительно друже
ские отношения, сложив
шиеся между гвинейски
ми рабочими и советски
ми специалистами. Пос
ланцы Советской страны 
ие жалеют ни времени, 
ни сил, передавая свой 
богатый опыт и знания 
гвинейским товарищам. 
Это подтвердил и глав
ный инженер земляных 
работ Василий Евтушен
ко. «Между советскими 
специалистами и гвиней
скими товарищами, — 
сказал он. — сложились 
хорошие взаимоотноше
ния. многих связывает 
большая личная дружба*.

—< Вместе с нами. — 
отметил далее главный 
инженер. — работают че
тыре гвинейских инже
нера. Им. конечно, тяже
ловато. ведь строят же
лезную дорогу они впер
вые. Но советские спе
циалисты делают все для 
того, чтобы передать гви
нейцам свой опыт.

Я покидал трассу бу
дущей железной дороги, 
полный впечатлений о 
самоотверженной работе 
дружного многонацио
нального коллектива. 22 
ноября, в день всенарод
ного празднования 3-й 
годовщины отражения 
португальской агрессии, 
по новой железной доро
ге пройдет первый эше
лон с первыми боксита
ми, добытыми на госу
дарственном предприя
тии.

Be. ШИШИОВСНИЯ, 
иорр. АПН.

Конакри.

Кубинский 
ляет большой 
предстоящему

народ прояв- 
интерес к

, ____ „ конгрессу.
Наша делегация будет очень
широкой и представит все 
слои населения.

Основные положения со
ветской Программы мира,

В братских странах
социализма

ЧССР
В цехе турбинного завода 

Брненсиого машинострои
тельного комбината идет 
монтаж турбины для одной 
из крупнейших строек пя
той чехословацкой пятилет
ки — транзитного газопоо- 
вода СССР — Западная Ев
ропа.

Снимок ЧТК-ТАСС.
ВНР

Озеро 
недаром 
Природа

Балатой в Венгрии 
называют морем, 

преподнесла здесь
людям чудесный подараи. 
создав самый большой в 
Центральной Европе пресно
водный водоем. На берегу 
озера и в непосредственной 
близости от него находится 
более шестидесяти курорт
ных поселков с большим 
числом домов отдыха, сана- 
гориев, кемпингов, гостиниц. 
Тысячи трудящихся респуб
лики и многочисленные ту
ристы из Польши, ГДР, 
СССР, Болгарии. ФРГ, Фран
ции и других стран прово
дят летний отпуск на знаме
нитом «венгерском море».

На снимке: иа берегу Ба
латона в местечке Балатон- 
Сеплак.

Фотохроника ТАСС.

«Сегодня утром на мосту, 
соединяющем город Кьоджа с 
одним из островов в Венеци
анском заливе, было найдено 
тело мертвого ребенка. Его 
утопил местный огородник за 
украденную дыню. Хотя само
суд состоялся, вина мальчика 
так и не доказана. Можно 
только удивляться жестокости 
убийцы. Но так уж устроен 
наш мир: если бросить на од
ну чашу весов дыню, а на
другую жизнь ребенка,
дыня будет весить больше...»

Эта коротенькая заметка и 
небольшой комментарий к ней 
были напечатаны более двух
сот лет назад — в субботу.
16 августа 1760 
те Венеции», 
века, но дыня, 
детскую жизнь,

года в «Газе- 
Прошло два 
перевесившая 

не забыта.
Доказательством тому мо

жет служить случай, возмутив
ший недавно всю итальян
скую общественность. Пятеро 
подростков из города Торто
на, отдыхая за городом, ре
шили полакомиться арбузом 
на близлежащей бахче. Одна
ко «покушение на частную 
собственность» не прошло 
для них безнаказанно. «Пре
ступников» арестовали, зако
вали в наручники и под охра
ной семи карабинеров прово
дили в туринскую тюрьму для 
малолетних «Ферранте Апор- 
ти».

В ожидании суда они про
вели в камере целую неде
лю. По законам, действующим

международной обстановки. 
Эта борьба явилась ярким 
примером того, что народ, 
каким бы маленьким он ни
был. способен оказать 
противление агрессин 
периалнзма.

Наша организация —

со- 
им-

Со-
юз писателей и художников 
Кубы — прилагает все уси
лия для успешной подготов
ки к конгрессу.

хом является
международное 
Германской

широкое 
признание

Демократиче-
слой Республики, а также 
общее оздоровление обста
новки на этом континенте.

II на американском кон
тиненте произошли поло
жительные сдвиги. По мере 
укрепления завоеваний ку
бинской революции полити
ка ее блокирования терпит 
окончательный крах. Орга-

cerosjMCi

ЖИЗНЬ
Л. КОРВАЛАНА
В ОПАСНОСТИ

ГАВАНА, 3 октября. 
(ТАСС). Жизнь Генерально
го секретаря Коммунисти
ческой партии Чили Луиса 
Корвалана в опасности. По 
заявлению министра внут
ренних дел чилийской хунты 
генерала Бонильи, Л. Корва- 
лан, преданный суду воен
ного трибунала, в настоящее 
время «подвергается допро
сам». Генерал отказался со
общить какие-либо сведения 
о ходе «суда» над мужест
венным сыном чилийского 
народа.

В кругах, связанных с во
енной хунтой, прямо заяв
ляют, что Генеральный се
кретарь Коммунистической 
партии Чили, который обвн-
няется 
измене», 
говорен 
общает 
Латина.

в «государственной 
может быть прн- 

к расстрелу, со- 
агентство Пренса

Генерал Бонилья признал, 
что только иа острове До
сон, на крайнем юге Чили, 
находятся сотни политиче
ских заключенных. Они от-
правлены 
деленный

Бонилья

туда на неопре* 
срок, сказал он. 
сказал, что Гс-

моральный секретарь социа
листической партии Чили 
Карлос Альтамирано «по
ка не обнаружен».

СВОБОДУ Л. КОРВАЛАНУ!
ГАВАНА, С требованием ос

вободить Генерального секре
таря Компартии Чили Луиса 
Корвалана, арестованного чи
лийской военщиной, выступили 
Комитеты защиты революции 
Кубы —- самая массов^> об
щественная организация стра
ны, объединяющая более 4 млн. 
человек.

В опубликованном здесь до
кументе Комитеты защиты ре
волюции требуют также пре
кратить массовые расстрелы, 

зверские пытки и преследова
ния чилийских революционе
ров. (ТАСС).

в Италии со времен фашизма, 
срок предварительного заклю
чения может тянуться по мно
гу месяцев и даже лет. В ка
мере было полно уголовников. 
В первый же день «новичков» 
жестоко избили на глазах у

общества, осталось почти не-, 
замеченным. В чем причина 
того, что итальянское право
судие все чаще сравнивают с
сетью. ячейки которой то
вдруг сжимаются, то слишком 
растягиваются?

ПО КОДЕКСУ
ДУЧЕ Международный

комментарии

надзирателей, 
нечно, «ничего 
не слышали».

которые, ко
не видели

Неоправданная 
полиции — ребята

жестокость 
сразу при-

В настоящее время 300-ты- 
сячиая армия полицейских, на 
которую ежегодно расходуют
ся десятки миллиардов пир, 
превратилась а репрессивный

последовательное прове
дение Советским Союзом и 
другими социалистическими 
странами ленинского внеш
неполитического курса, ко
торый является определяю-
щей силой истории, 
дило империализм 
пить.

Программа мира, 
тая на XXIV съезде

выну- 
отсту-

прння- 
КПСС.

а также последние внешне
политические шаги СССР — 
это новые победы, это сту
пени на пути к мирному бу
дущему. которое человече
ство обязательно завоюет.

(АПН).

СОВЕТСКАЯ ПРОГРАМ-
МА МИРА — ОПРЕДЕЛЯЮ-
ЩАЯ СИЛА ИСТОРИИ
• ПОДРЫВНАЯ ДЕЯТЕЛЬ-
НОСТЬ ИЗРАИЛЬСКОЙ
ДИПЛОМАТИИ

ПРАВИТЕЛЬСТВО Тоголезской Республики на днях приня
ло решение разорвать дипломатические отношения с 
Израилем, Основным мотивом для этого решения, кан 

подчеркивают в правительственных кругах Ломе, «послужила 
серьезная озабоченность Того затянувшейся оккупацией Из
раилем арабских территорий». Почти одновременно президент 
Замбии И. Каунда заявил, что его страна не намерена посы
лать в Израиль своего посла, потому что Тель-Авив «саботи
рует достижения политического урегулирования ближневос
точного конфликта».

АФРИКА
ОСУЖДАЕТ

Как же реагировали на ре
шения Того и Замбии в Тель- 
Авиве? Израильское мини
стерство иностранных дел и 
пресса поспешили объяснить 
очередной внешнеполитический 
провал «кознями арабов», ко
торые. мол, оказывают «давле
ние» на африканские государ
ства. Однако подобные, с по
зволения сказать, «доводы» не 
могут скрыть действительно
го положения вещей. Основная 
причина столь решительных 
шагов независимых стран за
ключается в том. что на аф
риканском континенте про
должается процесс разобла-
чения Израиля в глазах ши
рокой общественности —как
агрессивного государства, иг
рающего роль проводника им
периалистической политики не 
только на Ближнем Востоке, 
не и в Африке.

Общеизвестны тесные отно
шения Тель-Авива с расист
скими режимами ЮАР, Ро
дезии и португальскими коло
низаторами. Цель этого альян-

остановить наииональ«
но-освободнтельное движение 
африканских народов, подор
вать антиимпериалистическое 
единство стран континента. За 
годы самостоятельного разви
тия в африканских странах 
росло понимание опасной дея
тельности израильских дип
ломатов. причастных ко мно
гим преступным планам неоко- 
лоннзаторов. Рекламируя себя 
как друзей Африки, израиль
ская дипломатия старается не

влечь в орбиту империалисти
ческой политики независимые 
государства или, по крайней 
мере, нейтрализовать их. От 
израильских посольских особ
няков тянутся нити заговоров, 
направленных на свержение 
прогрессивных режимов, изме
нение их политической ориен
тации. Именно и заговорщиче
ской подрывной деятельности 
обвинила Израиль Уганда, ко
гда весной прошлого гола ра
зорвала с ним отношения.

Таким образом, авантюри
стический курс Тель-Авива за
вел п глухой тупик его афри
канскую политику, И если прн 
первых провалах в израиль
ском внешнеполитическом ве
домстве пытались строить хо
рошую мину прн плохой игре, 
то сейчас, оказавшись перед 
все растущей угрозой между
народной изоляции, там явно 
впали в растерянность. О не
обходимости пересмотра афри
канской политики говорилось 
на состоявшемся на днях в 
Иерусалиме совещании послов, 
аккредитованных в африкан
ских странах. Выступавший па 
нем министр иностранных дел 
Абба Эбан подтвердил «нали
чие у Израиля больших ин
тересов в Африке». Но разве 
можно совместить несовмести-
мое империалистические
цели с национальными инте
ресами независимых африкан
ских государств?

В. ШМАРОВ.
(АПН).

знали свою вину и были го
товы заплатить штраф — воз
мутила итальянцев. Газеты тут 
же вспомнили об аналогичных 
случаях, описанных недавно 
журналом «Темпов, когда од
ного безграмотного из Палер
мо приговорили к двум годам

аппарат с вполне четкими 
литическими функциями.

«Все чаше, отмечал

по-

из-
весгнь'й итальянский адвокат
Тарзитаио. подразделения

тюрьмы за кражу пары 
сков. Другого заключили 
тюрьму только потому,

но- 
в

что
он, будучи голодным, украл
булку. Всего 
пятерых ребят

за один арбуз
бросили

решетку. Преступление
за 

же.
совершенное группой высоко
поставленных чиновников, при
своивших примерно в то же 
время 24 миллиарда лир из 
кассы крупного акционерного

полиции отрывают от их пря
мых обязанностей, чтобы бро
сить на усмирение рабочих, 
крестьян или студентов. Рост 
преступности (более одного 
миллиона правонарушений в 
год. — Прим, авт.) — явление 
тревожное. Но главный про
курор города Флоренции Ка- 
ламари, например, потребовал 
недавно, чтобы каждой шко
ле. каждому учебному заведе
нию был выделен свой поли
цейский для пресечения сту
денческих волнений».

У многих итальянцев еще 
свежа в памяти трагическая 
смерть It-летнего рабочего 
Франко Сераттини, арестован
ного во время одной мани
фестации. Без суда и следст
вия он был брошей а тюрь
му и забит насмерть озверев-

районах строим, часто высту
пают с реакционных и консер-
•ативных позиций. Их свобод-
ное, подчас слишком 
толкование законов

•ольное 
часто

шими полицейскими.
помнят гибели

Многие
Роберто

приводит к злоупотреблениям.
Вторая причина заключает

ся а том, что • подборе судей 
и полиции проводится четкая

Франчески, студента из Мила
на, погибшего во время нале
та карабинеров на университет 
«Боккони». Таких примеров 
можно привести много. «В 
деятельности итальянской ма
гистратуры и других юридиче
ских институтов, — писал ми
ланский судья Микеле Кои
ро. — вполне отчетливо про
ступает определенный 1 поли-

классовая политика. По
нию Коиро, 
тиция явно 
буржуазный 
аппарат — 
полиция —•

итальянская 
идет вправо:

мне- 
« юс- 
весь

государственный 
чиновники, армия,
цепляется за

жившие, консервативные
от

це н-
ности». Не случайно римская 
газета «Пвэзе сера» писала

тический курс правый, ав-
торитармый, часто просто ре
акционный. Внепарламентские

24 февраля этого 
процентов высших 
итальянских «силах 
сделали карьеру

года: «90 
чинов в 

порядка» 
еще при

левые
юте» 
ную 
стоя

организации подвеога- 
гонениям. а на лодрыв-
деятельность неофаши- 

смотрят сквозь пальцы».
Причин такого положения 

много. Гпавнвя состоит « том, 
что большая часть действую
щих а Италии законов приня
та еще во времена думе. По 
словам американской газеты 
«Интернэшнл геральд три- 
бюн», «итальянские уголовные

фашизме».
«Реформы в судебной си

стеме Италии назрели и долж
ны быть проведены в жизнь,— 
подчеркивает орган Итальян
ской коммунистической феде
рации молодежи журнал «Нуо-

дженерационе». Для
этого необходимо упразднить 
все фашистские законы, пол
ностью пересмотреть мето
дику подготовки полицейских.
а самое главное решить

кодексы это
платье арлекина.

настоящее 
где можно

найти все «то угодно — до- 
фашистские. фашистские и 

даже антифашистские нормы». 
Однако ни для «ого не сек
рет. что многие судьи, оербен-

наконец наболевши« социаль
ные и политические пробле
мы. Настало время демокра-
тизировать итальянские
порядка вернуть

I силы 
им их

гражданские функции».

но в центральных южных
Л. МАКАРОВ. 

(АПН).

КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ ЗА РУБЕЖОМ • КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ ЗА РУБЕЖОМ • КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ ЗА РУБЕЖОМ

И В ШКОЛАХ
НЕРАВЕНСТВО

Начались занятия в началь
ных и средних школах Фран
ции.

Начало учебного года рас
ценивается во Франции как 
большое событие. С первых 
чисел сентября печать, теле
видение, радио уделяют про
блемам, связанным с нацио
нальным образованием, значи
тельное внимание.

Французов беспокоит со
циальное неравенство в шко-

лах всех ступеней. Демократи
ческие силы выступают против 
намерения правительства пе
ревести определенную часть 
школьников, достигших 14 лет 
(главным образом детей тру
дящихся). в учебные заведе
ния. не дающие полного чик
ла средней школы.

Не утратила остроты и про
блема преподавательских кад
ров.

Конфедеральное бюро круп
нейшего профсоюзного объеди
нения страны ВКТ нака
нуне учебного года выступило 
с заявлением, в котором под-

твердило свою решимость бо
роться за подлинную демокра
тизацию образования и выде
ление на нужды образования 
ьеобхаОимых кредитов, без 
чего невозможна реформа 
школьного обучения

Такими рекламами управле
ние по туризму намерено за
влечь иностранцев, желающих 
провести свой отпуск за ера-

Париж.

О. КАРАСЕВ, 
корр. ТАСС.

ничей, в Лондон 
/действительно, 

здесь, почему бы 
вить декабрь —

зимой.
решили 
не использо- 
февраль оля

НА ПРИМАНКУ
Лондон — I 

род и место 
зимнее время.

прекрасный 
смя отдыха

го- 
в

английскую
ПоиелжоСпе^

столицу.
горит рождественская

когоа 
елка.

выкачивания денег и западно
европейцев и американцев, 
ищущих развлечений. С »той 
целью предприимчивые дельцы 
зимой 1973—1974 гг. наме
тены организовать в Лондоне 
различные аттракционы, фе
стивали, вечера Диккенса и 
другие мероприятия.

Зима — лучшее время для 
знакомства с Лондоном, за
явил председатель управ
ления по туризму Антони 
Милворд, приглушая гостей в 
Столицу Великобритании. С та
кими рекламами знаменитые 
английские двухзтажные авто
бусы красного цвета .отправят
ся в ближайшее время за по
сетителями в Бельвию. Гол- 
ланоию. Западную Германию. 
Швейцарию, Францию и Со-
единенные

Ю.

Лондой.

Штаты.
СОЛОНИЦЫН, 

корр. ТАСС.

В переем туре мужского 
чемпионата СССР n« шахма
там в высшей лиге свердлов
ский мастер О. Ааерч«ин иг
рал белыми с гроссмейстером 
В. Корчным. Партия закончи
лась вничью. Карпов выиграл 
у Савона, Тукманов у Белев
ского, вничью сыграли Полу
гаевский со Свешниковым, 
Керес с Таймановым. Осталь
ные партии отложены.

«УРАЛМАШ» И «КОРД» 
ПРИБЛИЗИЛИСЬ К ЛИ
ДЕРУ • ЗА СТОЛИКА
МИ — ШАХМАТИСТЫ 
ВЫСШЕЙ ЛИГИ

Проблемы свердловского спорта

Письма из команды

1. РАЗ Л А
Сколько лет любители ручного мяча удивлялись и завидова

ли Свердловску! Еще вы: в стране есяге два города — Сверд
ловск В Киев — имели по два неллвктива, выступающих в выс
шей лиге отечественного гаидвола. А вот теперь нашему горо
ду уж» никто из болельщиков не завидует. Нечему 
Одна наша команда — «Каяиинмвц», заняв последнее десятое 
месте, покинула в »том году когорту сильнейших. Недалеко от 
неудачника ушел и второй коллектив — гандболистки УПИ. 
«устроившиеся» на девятом месте, И сегодня, пожалуй, трудно 
найти человека, который бы поручился, что на будущим год 
--------------- ----- ------------------- заводской команды.студенток ня ожидает
Чтобы разобраться, 

подобное произошло, 
с того, что в прошлом

участь 
почему 
начнем 
году *

самый канун чемпионата стра
ны «Калининой» не имел тра-
нера. Но это еще на
страшное ХУДО
команда тренировалась

само« 
бедно 

под
руководством капитана Г. Ме- 
хович. Самым тревожным бы
ло то, что команда мастеров, 
кроме стартовой семерки, не 
имела больше ни одной клас-

причину как главную и един
ственную. Но тогда возникает 
и другой вопрос. Зная, что 
именно поведение отдельных 
игроков НО дает возможности 
играть в полную силу коман
де, почему тренер, руковод
ство спортклуба, заводская 
общественность не предпри
нимали ничего, чтобы испрв-
вить угрожающее положение?

— Почему же нет? — гово»
—<т Ю. И. Тихомиров, семре-

смой спортсменки, 
говорю о тем, что 
запасных» — для 
«Калининца» была 
ротка.

Но вот тренер
В. Похмльченко,

Я уже не 
«скамейка 
молодежи 
очень ко-

появился. 
придя в

команду, первым делом при
гласил в «Калининец» несколь
ких сильных игроков «со сто
роны». То ость поступил так, 
как любой на его месте, — 
создал тот минимальный ре
зерв, без »второго играть в 
высшей лиге было бы невоз
можно.

Новый тренер предпринял 
вынужденный шаг и этим...
«оскорбил» патриотические
чувства признанных лидеров 
команды — Г. Мехович, В. Хо- 
руженио. Т, Скурыгиной, Г. По- 
позой. «Как! Только при
шел — и сразу начинает де
лать ставку иа «варягов». Хо
чет сделать команду своей! 
А мы разве не играем!?»

—- Да не мог я иначе, не
мог! Василий Данилович
говорит спокойно. Но чувст
вуется, что сказанное выстра
дано, пережито. — А от Мехо
вич и Поповой я такого отио-
тени» и 
ведь это 
команды, 
помогут.

вовсе и« ожидал — 
капитан и комсорг 

Наоборот, думал.

ДА, НОВОГО тренера, как ни 
печально, не поддержали 
именно ведущие игроки 

«Калининца». Так в команде по
явилось две группировки. К со
жалению. «оппозиция» просу
ществовала до конца сезона. С 
одной стороны — опытные, на 
подвергшиеся «звездной болез
ни»: «Без нас, мол, не прожи
вете, а потому, что хотим, то и 
делаем». С другой — молодежь 
н перешедшие нз других клу
бов: «Мы — новички, а потому 
как мы можем быть против ста
рожилов». Но были. Были резко 
против, но молчали...

Возглавила «оппозицию» 
тренеру Г. Мехович — вывший 
лидер команды. Ее вроде бы 
«обидели» больше всего. По- 
хильченко пригласил иэ Крас
ноярска К. Александрову — 
спортсменку, которую на пос- 

трех чемпионатах 
РСФСР признавали лучшей ра
зыгрывающей. в «Калпнинце» 
разыгрывающей была Мехович.

— Мехович — вообще-то 
крайний нападающий. В центре 
се игра и технически, и такти
чески меня не удовлетворяла. 
Александрова превосходит ее 
в амплуа разыгрывающей. Но 
в начале сезона я ее пригла
сил не е целью замены Мехо
вич полностью. Нам нужны бы
ли два разыгрывающих, чтобы 
менять их во время игры. Н по
том хотелось попробовать из-
менять тактику — сыграть 
двумя разыгрывающими.В С.....

с
Баку игры первого

чемпионата стра- 
закончилнсь тем, что 

«Калининеп» в четырех 
встречах наврал два очиа. По-

тура 
ны

хильченко получил приз самого 
корректного тренера, а Мехо
вич... Мехович получила «пра
во» пользоваться раздевалкой в 
одиночку. Она перед игрой, но 
ее собственному выражении), 
«настраивала себя» тем. что 
вступала в конфликт со всеми 
игроками команды.

В Ленинград, на второй TVP. 
«Калининеп» поехал беа Г. Me- 
хопич — она заболела. В оч
ков из 10 и пятое место п Чем
пионате. Девчата возвращались 
Домой, полные радостных на
дежд. Но второй круг, — я — 
все девять нгр проиграны...

Д ДЕСЬ так подробно рас-
** сказывается о междо

усобице я «Калининц«», по
тому что и« вопрос, почему 
команда замяла последнее ме
сто. — Дне приводили »ту

О ФУТБОЛ

рит
тарь парткома Свердловского
машиностроительного 
им. Калинине, чью 
ную честь защищает 
ней». — Г. Мехович, 
женио. Т. Скурыгина 
лова как капитан и

эаведа 
спорт иа- 
«Калинн- 
В. Хору-

комсорг
команды не раз приглашались 
на разговор к директору заво
да, были они и у меня.

Как показала практика, та
ких бесед «на высшем уров
не» оказалось недостаточна.

Секретарь комитет« ВЛКСМ 
эааода М. Посохни:

— Гал« Поповой в и« раз 
предлагал помощь. Провести, 
например, выездное заседа
ние комитет« • команд«. От- 
и«зы«аласы «Сами, Миша, 
разберемся..,»

А такой разговор .игроков 
е комсомольцами завода, чью 
честь защищает команда, по
лагаю, был бы не лишним. 
Не разговор-«накачка», а 
разговор-отчет. То есть та
кой, где бы не винились
«звезды», а именно они
были на приеме у директора 
завода, но где «молчаливое» 
большинство» команды поня
ло всю свою ответственность и 
перестало быть молчаливым. 
И если бы сама команда раз
венчала своих бывших «звезд», 
тренеру бы уже не пришлось 
объяснить причину, почему 
злополучная «оппозиция» иг
рала «о вред команде.

В. А, Похияьченко:
— Я, наверное, был слишком 

либеральным. Ведь видел, что 
Мехович и «компания» коман
ду к добру не приведут. Мне 
не на йог» было опереться в 
команде в своих решениях, и 
вее-таки л часто советовался 
с командой, а команда мол
чал«...

Ведь новый тренер, особен
но иа первых пера», не мо
жет обойтись без мирин я кол
лектива, Во время сезона не 
отчислил Мехович, Хоружек- 
ио ив команды — боялся: 
немому будет играть. Теперь 
помял, что был неправ.

Василий Данилович понял
это после того, иак из коман
ды были асе-таки отчислены 
Т. Скурыгина, В. Хоружение, 
Г. Мехович. Два последние 
были еще и дисквалифициро
ваны. Лишь после »того ока
залось, что вея команда под
держивала тренер«. Правда«, 
молча.

На вина, а беда тренера 
«Калининца», что он не ощу
щал должной поддержки 
команды в тачание сезона. А 
вот в том, что команда в кри
тический момент оказалась- 
практически один на один со 
своими проблемами, видится 
и ошибка общественных орга
низаций аавода.

Полумеры решений, при- 
нимаемых по отношению к 
«Калинмицу», по-моему, и П0и- 
вели к тому, что в будущем 
году Свердловск в высшей ли
ге будет представлять одна 

команда. Да и девятое место 
студенток УПИ в прошедшем 
чемпионате, как я уже гово
рил, не гарантия того, что 
свердловчанин останутся в 
первой группе класса «А»,

А. СТАРКОВ. Г 
(Окончаний » следующем 

номера].

«ГОНКА ЗА ЛИДЕРОМ»
Позавчера в пятой зоне 

второй лиги класса «А» бы
ли сыграны шесть матчей 
31-го тура. Свердловский 
«Уралмаш» выступал в 
Оренбурге против местного 
«Локомотива», занимавшего 
предпоследнее место в тур
нирной таблице. Аутсайдер 
оказал достойное сопротив
ление фавориту. Но все-такя 
победа досталась урална 
шевпам. вабившим два геле 
в ворота хозяев. И оба раза

t4 оказывался в 
еле точных ударов 
лиева. Победил 
ш» — 2:0.
Лидер зоны —•

сетке 
Д. Ха- 
«Урал-

казаи-
екнй «Рубни» в этот день не 
играл.

Нижнетагильский «Ура
лец» провел игру в Уфе про
тив аутсайдера зоны —• 
местного «Строителя». Судь
бу яоедяжка решил одни 
мяч, забитый в свои ворота 
тагнльчаиами.

«Сонм» (Саратов) При
нимал на своем поле одного 
из претендентов па первое 
место в зоне — «Корд» (Ба
лаково). Хозяева проиграли 
со счетом 1:2 и позволили 
сделать «Уралмашу» пол
шага вверед. Теперь «Урал
маш» и «Корд» делят вто
рое — третье места, имея 
по 40 очков прн равной раз
ности забитых и пропущен
ных мячей. У «Рубина» иа 
очно больше.
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I ТОВАРЫ

Подновите

нии старых книг, рукописей, 
фотографий. всевозможных 
документов и так далее.

В нынешнем году Сверд-
ловский завод пластмасс
уже выпустил для служеб
ных и бытовых нужд свыше 
200 тысяч рулонов самокле
ющейся пленки с защитным 
слоем.
ТРАНСПОРТ

Удобный
маршрут

книжки
Выпуск новых изделий 

служебного и бытового на
значения освоили рабочие и 
специалисты Свердловского 
завода пластмасс. Они нача
ли серийное производство 
так называемой самоклею
щейся пленки с защитным 
слоем. Такая пленка изго
товляется в рулонах длиной 
от двух до пяти метров.

Для трудящихся самого от
даленного микрорайона в горо
де Артемовском открыт новый 
маршрут движения автобусов 
«Автобаза — поселок элевато
ра». Теперь трудящиеся этого 
микрорайона без труда могут 
добираться до центра, кино-

И начинается борьба за по
беду: кто лучше знает правила 
уличного движения, кто попа
дает из «воздушки» в мишень. 
И такие смешные соревнова
ния: «кто позже придет» на ве
лосипеде.

В конкурсе выступали толь
ко мальчики из шестых и седь 
мых классов средней школы 
поселка Северного в Нижнем 
Тагиле.

Победителем стал Виктор 
Рокин из седьмого «в» класса. 
Ему вручается памятный приз. 
А еще сладкий сюрприз — шо
коладная медаль.

Конкурс организован в шко
ле впервые. Он позволил вы
явить самых ловких, сильных, 
умелых, смекалистых.

Решено, что конкурс «А ну- 
ка, мальчики!» школа проведет 
и среди более старших ребят.

нельзя: ведь она—любимое ла
комство глухарей, тетеревов, 
рябчиков. У многих егерей в 
домах уже рассыпаны красные 
ягоды — сушатся. Один толь
ко В. Т. Чикунов из деревни 
Куваево заготовил *сто кило
граммов.

В помощь егерям подключи
лись члены добровольного об
щества рыбакбв и охотников. 
Пенсионеры Н. 3. Гобов и Г. Ф. 
Косяков обязались собрать 30 
килограммов рябины. 20 кило
граммов сдал директор завода 
«Урализолятор» А. П. Вяткин, 
в сдаче ягод участвуют рабо
чие строительно 
управления. : 
ского завода i 
приятии.
УЧЕБА

) - монтажного 
электротехниче- 
и других пред-

Разнообразны области
применения нового изделия: 
в картографической про
мышленности, например.
она может служить для сое
динения крупноформатных 
карт, в быту ее можно ис
пользовать при восстановле-

ЖИВАЯ
История города Нижние Сер- 

ги началась в те времена, ког
да на Урале правил промыш
ленный воротила Демидов.

Дом, что стоит в каких-то пя
тидесяти метрах от централь
ной проходной Нижнесергин- 
ского металлургического заво
за, тоже имеет свою историю.

— Еще демидовский, — го
ворят о нем старожилы.

До революции он называл
ся... Нудной избой,- Здесь уст
раивали многочисленные экзе
куции еще над крепостными 
рабочими завода. А сейчас в 
этом доме находится Народ
ный музей.

„.Совсем недавно пришел в 
музей пенсионер Петр Нефедо
вич Салохин. Принес топор. 
Глянули, а на лезвии дата вы
бита — 1750 год. Размером то
пор невелик, но тяжел. Скорее 
всего его использовал какой- 
нибудь охотник. В старину

Еще одна
театра, городского парка 
дионов, клубов и домов 
туры.

КОНКУРС

Самый ловкий
самый

Гомон в
смелый!
спортивном

прерывают фанфары: 
сты играют «Внимание!».

, ста- 
куль-

зале 
горни-

ПРИРОДА специальность

Для птичьей 
столовой

У камышловских егерей
страдная пора. Скоро ударит 
мороз, с которым ягоды ряби
ны обычно начинают осыпаться. 
А потери рябины допустить

Впервые в Свердловске во 
втором техническом училище 
будут готовить операторов- 
программистов электронно-вы
числительных машин. Первы
ми за учебные столы сели ав
томобилисты — работники ин
формационно - вычислитель

ного центра Среднеуральского 
территориально - транспорт

ного управления.

АБИТУРИЕНТУ-74

ЕСЛИ ХОЧЕШЬ 
ЗАНИМАТЬСЯ 
НАУКОЙ...

организует 
только для 
но и для 
школьников 
рые имеют

занятия не 
свердловчан, 
иногородних 

— тех, кото- 
возможность

ПОТЕРЯЛАСЬ

ИСТОРИЯ
РЕПОРТЕРСКИЕ 
/МАРШРУТЫ

отлиты из чугуна в 1861 году. 
Машина к работе сейчас не 
пригодна. Но местные умель- 
цы-механики берутся ее нала
дить.

Предметы быта, одежда из
домотканого холста, рабочие

таким оружием ходили на мед
ведя.

— Хлам всякий разбирал на 
чердаке, I — рассказывает 
Петр Нефедович. — Ну, и на
ткнулся...

Много интересного хранят 
в своих укромных уголках ста
рые нижнесергинские дома.

Тоже недавно, в доме из-
вестного когда-то Нижних
Сергах служащего Демидовых 
Петра Макаровича Кобякова, 
была обнаружена нынешним 
жильцом Вавианом Александ
ровичем Свечниковым старин
ная швейная машина. Части ее

инструменты — всего этого в 
музее немало.

Богата экспозиция, рассказы
вающая о борьбе революцио
неров-подпольщиков. Среди 
уникальных экспонатов фото
графия, на которой изображе
ны сосланные в город Холмо
горы подпольщики. На ней Кли
мент Ворошилов, его жена Ека
терина Ворошилова, а рядом 
двое нижнесергинцев, Констан
тин Блиновских и Иван Щипо- 
нов.

8 углу на полке лежит ста
рая солдатская каска. История, 
которая связана с ней, до сих 
пор ясна не до конца. Более 
десятка лет назад на Нижне-

сергинский металлургический 
завод пришли вагоны с шихтой. 
Шла разгрузка. Машиниста кра
на заинтересовала увиденная 
среди кучи старого железа 
каска. Разглядывая ее, он обна
ружил с внутренней стороны 
надпись — Долматов.

«Есть на заводе у нас Долма
тов. И отец у него на фронте 
погиб,—подумал крановщик.— 
Может, его».

Догадку подтвердили завод-
чане сослуживцы, бывшие
свидетелями того, как 12 ок
тября 1944 года в Восточной 
Пруссии погиб в бою Михаил 
Александрович Долматов. Как 
делал надпись солдат на своей 
каске, видел Иван Дмитриевич 
Мешков, фронтовой товарищ.

Каска хранилась у сына героя 
Николая Долматова, потом он 
передал ее в музей...

Одну из музейных комнат 
почти целиком занимает макет 
строящегося ныне / комплекса 
прокатного стана 250. Стан — 
будущее завода, будущее Ниж
них Серег.

— Может ли школьник 
принять участие в разра
ботке и осуществлении ка
кой-либо научной идеи? 
Реально ли это? — часто 
задают вопрос старше
классники.

Вполне. У меня в ру
ках «Положение научного 
общества старшеклассни- 
кбв «Уральские искате
ли». В нем говорится, что 
такое общество существу
ет при Уральском государ- 
ственйом университете и 
состоит из восьми школ: 
юных марксистов, истори
ков, филологов, журнали
стов, математиков, физи
ков, химиков, биологов и 
астрономов.

Подобные школы суще
ствуют и при других вузах 
Свердловска — политех
ническом, медицинском, 
педагогическом, юридиче-
ском. архитектурном,
электромеханическом ин
ституте инженеров желез
нодорожного транспорта, 
институте народного хо
зяйства. Горный институт

по воскресеньям приез
жать в Свердловск.

Научные общества стар
шеклассников способству
ют углубленному изуче
нию какого-либо предме
та, расширяют знания по 
различным дисциплинам. 
Но не надо понимать это 
так: если имеешь свиде
тельство об окончании од
ной из «Школ юных...», 
то вне конкурса поступа
ешь в вуз.

Главная цель — иная: 
помочь ребятам в выборе 
профессии, в овладении 
методами самостоятель
ной и творческой работы. 
Недаром же курсы рас
считаны на два-три года.

Свердловский городской 
отдел народного образова
ния и общественный совет 
«Ученые — школе» при 
обкоме профсоюза работ
ников просвещения выс
шей школы и научных уч
реждений объявляют на
бор учащихся 8—10 клас
сов в «Школы юных» на 
1973-74 учебный год. За
нятия начинаются в ок
тябре.

За справками обращаться 
по телефонам: 58-65-70, 
54-88-03.

^СКАЗКА
0 новом спектакцр Свердловского театра кукол

Есть литературные герои, с 
которыми мы, встретившись од-
нажды 
стаемся 
всю 
стают î

детстве, не
I долго, 
жизнь, 
быть для

помним
рас- 

их
Они пере- 

нас только
героями книг, они становятся 
друзьями нашего детства, ча
стью его. Буратино, Незнайка, 
Карлсон... И, конечно, Чиполли
но — веселый мальчии-луков- 
на, герой книги Джанни Родари. 
Чиполлино давно вышел за пре
делы своей книжки, шагнув на 
сцены, киноэкраны.

И вот он пришел на сцену 
Свердловского театра кукол в 
одноименный спектакль (ре
жиссеры В. Баранова и А. Ге-
расимов). Вот появляется он,

С. НЕВЕРОВ.

ЧИТАЙТЕ, ВЫПИСЫВАЙТЕ, РАСПРОСТРАНЯЙТЕ!

Логическая НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

задача
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

Сеансы в 11 и 14 ч. (дей
ствительны билеты со штам
пом соответственно 12 и 
1S ч.).

напевая свою песенку... И здесь 
ждет нас первое разочарова
ние. Оказывается, весь спек
такль идет под фонограмму из
вестной радиопостановки. Ко
нечно, маленькие зрители в за
ле могут и не знать этого. Но 
дело не в этом. Получается, 
что не музыка служит общему 
решению спектакля, а наобо
рот, характеристики персона
жей «подгоняются» под при
вычные музыкальные характе
ристики. И даже само движе
ние куклы подчиняется ее голо
су, который на этот раз исхо
дит не от кукловода, а с маг
нитной пленки. Так произошло 
с кавалером Помидором, кото
рый поет не только под чужую 
музыку, но и «не своим голо
сом», записанным вместе с ме
лодией. А значит, и в осталь
ное время, когда герой спек-
такля не поет, он вынужден 
ходить на своего двойника 
старой радиопостановки.

по- 
из

Инсценировка Л. Петровой и 
А. Герасимова, конечно, не 
могла вместить все содержа
ние книги. Но зато она впала 
в другую крайность — сумбур
ность повествования. Сюжет 
сказки идет к развязке очень 
поспешно: сначала Чиполлино 
выручает из тюрьмы своих дру
зей, потом сам, попав в зато
чение, выбирается оттуда с по
мощью Крота. И тут же вновь 
встретившиеся друзья сверга
ют глупых графинь Вишен и 
прочих господ.

Но при такой сюжетной то
ропливости спектаклю, как ни 
странно, не хватает динамизма. 
Инсценировка явно перенасы
щена диалогами, а это для ку-

В СВОБОДНУЮ
МИНУТКУ

Маэстро. 
17. Люлли. 
«Арена».

16. Козелькова.
18. Корда. 19.

20. банковская.

Ответы (см. № 185)
Криптограмма. Числитель 

обозначает номер вертикали,
а знаменатель номер го-
ризонтали. Текст: «Я верю, 
что многие из вас будут сви
детелями первого заатмос- 
ферного путешествия».

Кроссворд:
2, Гранадина.
4, Феерия.
6, Балдано.
7. «Ателье».
Арендс. 
Цевница. 
Ниязи.

10.
12.

14.

1. Караганов.
3.. Фанфара.

5, Штанцль.
7. «Аттила».
8. Нагара. 9.

«Горда». 11
Дурдыев, 13.
Моисеев. 15.

20. Сеанс. 21. «Кукла». 22. 
Верди. 23. Суфлер. 24. Бе
кар. 25. Кертис. 26. «Нести- 
нарка». 27. Тамаша. 28. Ни
кулин. 29. «Калистрат». 30. 
Страдивари. 31. Тавризиан. 
32. Донской. 33. Вакели. 34. 
Лядов. 35. Дерине. 36. Га- 
луппи. 37. Рассвет. 38. Сор
ди. 39. Аникст, 40. Зилоти. 
41. Гамелан.

Задачу первыми решили:
Л. Сысоева
r. Блохин

(Березовский), 
(Качканар),

В. Стафеев (Асбест), А. Па-
ВИЯ
П. Желтков 
скнй).

((Нижний Тагил),
(Каменск-Ураль-

За семейным столом со
брались представители 4-х 
поколений: Юра, его отец, 
дед и прадед. Один из них— 
Николай Алексеевич — при
ехал из другого города и 
привез в подарок своему сы
ну любимые им шахматы. 
Юра и филателист часто хо
дят гулять вместе. Отчество 
лыжника — Павлович. Ша
шист старше лыжника. Каж
дый имеет только одно увле
чение. Этих условий доста
точно, чтобы определить 
имя и увлечение каждого из 
четырех родственников.
Составила Н. Соловьева.

Свердловск.

ПЯТНИЦА, 5 ОКТЯБРЯ

ОКТЯБРЬ 
головы.

Четверг, 4
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

17.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

17.35 — «Африка. Населе
ние». Учебная передача по 
географии.

18.00 — Свердловск. Наши го
сти — писатели Перми.

18.30 МОСКВА. «Значе

Всадник без

1. Парковый

6.34
6.35

Программа передач.
Областные известия.

6.48 — Комментарий «К итогам 
работы промышленности об- 

эа 9 месяцев». 7.30 —

СОВКИНО — Иван Василь- 
евич меняет профессию.

УРАЛ — Даурия (две се
рии). Камень во рту. В зале 
документального фильма: 
Воспоминание о мужестве. 
Передвижники. Самогонщи
ки.

ласти

ПОГОДА

мосееоял

картинной галереи.
И S

га и га

НС 11453.

аттракцион. 2. Мир, Все
ленная. 3. Группа кочующих цыган. 
4. Запрет у первобытных народов, 5. Балет 
Чайковского. 6. Объединение профессор-
ско-преподавательского состава в вузе. 
7. Место для_ отдыха. 8. Герой гражданской 
войны. 9. Животноводческое хозяйство. 
10. Скотовод, крестьянин в Монголии. 
11. Город в Грузии. 12. Узкая, вьющаяся 
бумажная лента. 13. Кличка четвероногого 
космонавта. 14. Основатель знаменитой

Специалист в об-
ласти науки о растениях. 16. Вооруженные 
силы государства. 17. Город в Японии. 
18. Измерительный прибор. 19. Тестооб
разная масса. 20. Город в Ивановской об
ласти. 21. Периодическая печать. 22. При
ток Енисея. 23. Вулканическая горная по
рода. 24. Автор балета «Дон "Кихот». 
25. Футбольная команда. 26. Выдающийся 
советский скрипач. 26. Сорное растение, 
родственное пырею. 27. Основатель попу-: 
лярного русского народного хора. 28. Мес
то показа товаров. 29 Мифический герой, 
сын Дедала. 30. Медленный темп в музы
ке. 31. Яркая звезда в созвездии Большого 
Пса. 31. Советский поэт. 32. Земляное ук- 

. рытие. 33. Товарная упаковка 34. Верхняя 
одежда женщин Востока. 35. Комнатное 
лекарственное растение. 36. Герой повести
Гай дара. 

Свердловск.
Составил А. КУЛЕВ.

ние плана, карты и компаса в 
жизни человека». Учебная пе
редача по природоведению.

19.00 — Для детей. «В каж
дом рисунке — солнце».

Обзор областных газет. 7.45 — 
Дневник зрителя и объявления. 
8.15 — Любимые мелодии.
(Чешский инструментальный 
ансамбль «Кантри Бит»), 9.10 — 
Объявления. 16.45 — Обзор га
зеты «Вечерний Свердловск». 
16.50 — Дневник зрителя и объ
явления. 17.00 — Передачи из 
Москвы, 20.00 — Областные из-

ТЕМП 
ных.

Им. МАЯКОВСКОГО 
Преступление во имя

Неделя безум-

рядка.
ЮЖНЫЙ

ПО-

Преступление

вестия.
«Дела î 
ской».
Москвы.

20.15 Радиожурнал
и люди земли ураль- 
20.40 — Передачи “из

во имя порядка.
ПРОГРЕСС — Семург.
МИР — Неделя безумных.
БУРЕВЕСТНИК — Неделя 

безумных.

19.30 
турной 
лохова.

20.00
20.10
21г00

университет

— К 50-летию литера- 
деятельности М. А. Шо- 
«Тихий Дон..
— Новости. ,
— «Товарищ песня».
— Цв. тел.■ «Ленинский

миллионов». На-
встречу Всемирному конгрессу 
миролюбивых сил в Москве.

21.30 Цв. тел. Кубок ев-
ропейских чемпионов по хок
кею. ЦСКА — «Дукла» (ЧССР).

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Сегодня ПИКОВАЯ ДАМА 
5-Х СПАРТАК
6Х АИДА

РешмаАВИАТОР 
Шера.

ЗАРЯ — Ромео и Джуль
етта. Случайный адрес.

КОМСОМОЛЕЦ 
ка с мельницы.

СОВРЕМЕННИК 
ник без головы.

ЭКРАН 
ЛОВЫ.

СТАЛЬ
ИСКРА 

надежды.

Девуш-

Всад-

— Всадник без го-

23.30 Продолжение транс-
ляции хоккея.

24.00 — «Очевидное — неве
роятное». '

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Свердловск. Програм

ма передач. Новости.
19.15 — «Песня Вороньей го

ре». Телефильм.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМТЕАТР

Сегодня ЛОШАДЬ
ПРЖЕВАЛЬСКОГО 

5-Х НОЧНОЙ ПЕРЕПОЛОХ 
6-Х ВАЛЕНТИН

И ВАЛЕНТИНА

— Решма и Шера.
— Море нашей 

Приваловские

19.45 «Присяга». Телеви-
□ ионная программа для воинов.

20.15 — Для вас, малыши.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ

КОМЕДИИ
Сегодня ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ
5 X СВАДЬБА

С ПРЕПЯТСТВИЯМИ
Спектакль «Донья Жуани- 

та, объявленный на 6 X. пе
реносится на 26-Х. Билеты 
действительны.

миллионы (две серии).
РОДИНА — Решма и Ше

ра. Девушиа с мельницы.
ЗНАМЯ — Звездный цвет- 

Ромео и Джульетта (две се
рии). Приваловские миллио
ны (две серии).

ЛУЧ — Папа, мама, слу
жанка и я.

20.30 «Наши гоети». Кон-
черт эстрадной песни.

21.10 — Показывают кинолю
бители. «Лесдревмаш-ТЗ».

21.30 — «Угрюм-река». Худо
жественный фильм. 3-я серия.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Сегодня 
новый цветной 

широкоформатный 
художественный фильм 

«МАЧЕХА».

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ стадион 
9 октября в 18 час. 

ФУТБОЛ 
ПЕРВЕНСТВО СССР 

Матч между командами:
«сокол»

(Саратов)
<УРАЛМАШ>

(Свердловск)
Кассы стадиона работают 

с 10 до 20 час.

кольного спектакля всегда 
очень рискованно. Куклы, ли
шенные мимики, с затруднен
ной жестикуляцией, не могут 
позволить себе такой роскоши, 
как длинные разговоры. Тем 
более куклы, предложенные 
художником В. Коркодиновым: 
они скульптурны, мало приспо
соблены к движению, статичны.

Но едва ли не самая главная 
потеря спектакля — характеры 
его героев. Персонажи Родари 
глубоко индивидуализированы. 
Вспомните вечно вздыхающего, 
привыкшего вкладывать в эти 
вздохи все свои несчастья ку
ма Тыкву или ироничного, «се
бе на уме» мастера Виногра
динку. И, конечно же, Чиполли
но, который по самому своему 
луковому происхождению кого 
угодно заставит плакать, но не 
заплачет сам, как бы туго ни 
пришлось. В нашем спентакле 
все это исчезло. И Виноградин
ка, и Тыква, и старый Чиполло- 
не обрадуют лишь общий фон, 
толпу. Да и сам Чиполлино 
слишком много потерял — ведь 
было же в этом луковом чело
вечке что-то, что обеспечило 
ему долгую жизнь за предела
ми книги, что выделяло его из 
огромного числа положитель
ных сказочных героев. Глядя на 
нашего, свердловского Чиполли
но, об этом можно только дога
дываться.

«Потерялся» в спектакле Ви
шенка, став чуть ли не эпизо
дическим персонажем. Немного 
больше повезло кавалеру По
мидору — он оказался сущест
вом до крайности тщеславным, 
жаждущим возвыситься до 
знати.

Своеобразие повести Родари 
в тонком сочетании сказочной 
условности и жизненной кон
кретности. Пусть в сказке жи
вут овощи, но действие-то про-
ИСХОДИТ самой настоящей
Италии, с ее колоритом, укла
дом жизни.

Из спектакля исчезли оба эти 
плана. Ни в оформлении его, 
ни в общей атмосфере не чув
ствуется ни сказочности, ни на
ционального колорита.

Многие зрители впервые 
встретились с Чиполлино на 
спектакле. Но, видимо, дружба 
с ним у них впереди. Чтобы по
любить его, надо все-таки про
читать книжку Джанни Родари.

С. МАРГУЛИС.
На снимке Л. БАРАНОВА: 

сцена из спектакля.

Зам. редактора 
Ю. ДОРОХОВ

5—6 октября по области ожидается переменная облачность 
преимущественно без осадков, на севере области местами не
большой дождь, ветер юго-западный. 5—10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью от 1 градуса холода до 4 граду
сов тепла, днем 2—7, на крайнем юге 6—11 градусов тепла.

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ № 38

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
юношей и девушек на 1973-74 учебный год на следую

щие специальности: ПОВАРОВ-КУЛИНАРОВ (срок обуче
ния — 2 года). ПРОДАВЦОВ ПРОДТОВАРОВ (срок обуче
ния — 1 год).

Принимается молодежь с образованием 8. 9, 10, 11 
классов в возрасте 15 лет и старше.

Выплачивается стипендия в размере 26 рублей в месяц.
Общежитие предоставляется продавцам продтоваров, 

поварам по возможности, дети — круглые сироты, дети 
инвалидов Отечественной войны 1, 2-й групп, воспи
танники детских домов зачисляются на полное бесплат
ное государственное обеспечение.

Прием заявлений и документов при личной явке в учи- 
лише в любое время.

При поступлении предъявляются документы: заявле
ние о поступлении в училище, автобиография, свидетель
ство (аттестат) об образовании в подлиннике, свидетель
ство о рождении, характеристика из школы или с по
следнего места работы, 4 фотокарточки разм. 4X3 см, 
4 почтовые открытки или конверты с марками.

№и'1пща: Г°Р- н- Тагил, ул. Балакинская. 48. 
ГПТУ № 38. Тел. 4-58 (через Тагилстрой). Трамвай № 2 
остановка «Конечная».

СВЕРДЛОВСКОЕ ГОРОДСКОЕ
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ Я» 7t

ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
на 1973-74 учебный год

по специальности МАШИНИСТА ЭКСКАВАТОРА.
Принимаются мужчины, демобилизованные из рядов 

Советской Армии, без ограничения возраста, с образо
ванием не ниже 8 классов.

Срои обучения — 10 месяцев.
Всем поступившим предоставляется общежитие и вы

плачивается стипендия в размере 76 рублей.
Начало занятий с 15 октября 1973 г.
При поступлении представляются документы: паспорт, 

военный билет, документ об образовании, справка с мес
та жительства, характеристика с последнего места ра
боты. 6 фотокарточек размером 3x4 см.

Приемная комиссия работает ежедневно с 9 до 17 ча
сов.

Документы направлять по адресу: 620905, гор. Сверд
ловск (обл ), пос. Широкая речка. ГПТУ № 71. Проезд 
автобусом № 9 от остановки «Площадь коммунаров» до 
остановки «Участок № 3».

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — »1-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11. 
Отдел сельской молодежи — 51-46-55 Отдел коммунистического воспитания _ 51-60.33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 51-56-69. Отдел военно-епор- 
тивный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел литературы и искусства — 58-92-41. Отдел информации — 51-16-81, 51-28-32, 58-92.37. Отдел писем — 51-34-22. 
Фотокорреспондент — 51-38-28.
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